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LégisLatives du 12 juin :

 Les indépendants créent la surprise 
et s’érigent 2ème force politique du pays

La victoire est revenue 
lors des Législatives 
du 12 juin au parti 

du Front de libération 
nationale (FLN), alors que 
les indépendants ont créé 
la surprise en s’érigeant 
deuxième force politique 
dans le pays, une première 
du genre en Algérie.
Suite à l’annonce, 
mardi, par l’Autorité 
nationale indépendante 
des élections (ANIE) des 
résultats préliminaires des 
législatives, les contours 
de l’Assemblée populaire 
nationale (APN), dans 
sa 9ème législature 
commencent à se dessiner 
avec l’absence d’une 
majorité absolue, le parti du
FLN ayant décroché 
105 sièges, suivi des 
indépendants avec 87 
sièges, une première dans 
l’histoire du parlement 
algérien.
C’est dire que les résultats 
des législatives du 12 juin 
(provisoires jusqu’à la 
proclamation des résultats 
définitifs par le Conseil 
constitutionnel) ont fait 
ressortir de nouvelles 
données qui redéfinissent la 
scène parlementaire.
En passant de 161 sièges 
(sur un total de 462) au 
sein de l’ancienne APN à 
105 sièges, le parti FLN 
aura perdu, cette fois-ci, 
ses foyers dans plusieurs 
wilayas, un constat qualifié 
de “perte politique” de sa 
représentation, selon des 
observateurs qui expliquent 
le maintien de la première 
place en nombre de sièges 
par “le boycott dont a tiré 
profit le parti, en présence 
d’une base électorale 
classique structurée et 
une culture ancrée chez 
les militants qui votent 
quels qu’en soient les 
fustigations”.

En outre, cette formation 
politique a réussi à 
“s’adapter avec les nouvelles 
tendances politiques locales 
en changeant les anciennes 
figures et mettant en avant 
de nouveaux candidats, 
notamment ceux qui 
n’ont jamais occupé de 
postes de responsabilité au 
sein du parti”, selon des 
observateurs.
De leur côté, les 
indépendants ont créé une 
véritable surprise lors de ces 
législatives en remportant le 
pari à travers la réalisation 
des prévisions de plusieurs 
analystes politiques qui 
ont prévu leur domination 
de l’APN en se basant sur 
le nombre de listes, plus 
importants des listes des 
partis qui se sont présentée 
aux législatives.
Les urnes auront ainsi fait 
des indépendants deuxième 
force politique dans le pays 
avec 78 sièges. Ces résultats 
induiront inéluctablement 
un changement des rapports 
de forces traditionnels. Le 
Président de la République 
s’est engagé à financer la 
campagne électorale des 
candidats indépendants 
âgés de moins de 40 ans 
pour écarter l’argent sale de 

la politique.
Le Mouvement de la société 
de la Paix (MSP) a préservé 
sa 3ème place qui constitue 
son classement lors des 
précédentes législatives 
(dans le cadre de son 
alliance avec le Front pour 
le changement). Le MSP 
a doublé lors de ce scrutin 
le nombre de ses sièges 
passant de 34 aux 64 sièges.
Avec 57 sièges, le 
Rassemblement national 
démocratique (RND) a 
échoué à garder le nombre 
de sièges obtenus lors des 
précédentes législatives 
(100 sièges lors des 
précédentes législatives).
 Face au recul de la 
domination des parti 
toujours qualifiés de rivaux, 
qui remportaient auparavant 
la majorité parlementaire, 
cette fois-ci, ils se sont 
contentés de partager la 
plus grande part des sièges 
avec les indépendants.
Pour cette nouvelle 
législature, l’APN exercera 
ses missions avec une 
composition différente, 
marquée par l’émergence 
de partis politiques 
montants qui auront un 
poids dans la législation et 
par conséquent, dessiner 

les grandes politiques du 
gouvernement après la perte 
par les partis FLN et RND 
d’une marge importante de 
représentativité.
Des partis émergents ont 
surgi à l’instar du parti El 
Moustakbal qui a remporté 
48 sièges et le Mouvement 
El Bina qui a enregistré sa 
présence dans le couloir 
de la députation avec 40 
sièges.
La présence d’autres partis 
nouvellement agréés a été 
remarquée également dans 
l’hémicycle du Parlement, 
comme le parti Voix du 
peuple (PVP) qui s’est 
adjugé trois sièges, alors 
que d’autres partis sont aux 
abonnés absents tel que 
Tajamoue Amel El Djazair 
(TAJ).
Les législatives du 12 juin, 
premières échéances dans 
le cadre de la Constitution 
amendée et la nouvelle loi 
électorale
Les élections législatives 
organisées récemment en 
Algérie revêtent un caractère 
particulier, notamment 
après l’engagement du 
président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, 
depuis son accession au 
pouvoir, d’injecter un sang 

neuf et de nouveaux visages 
pour créer une classe 
politique différente.   
Preuve en-est 
l’enregistrement de 78 
députés indépendants à 
l’APN, ce qui fait de cette 
catégorie, la 2e force 
politique.
Le recul des partis 
politiques traditionnels 
reste également, selon 
les observateurs, le fait 
marquant de ces législatives. 
Néanmoins, il convient 
de relever aussi que “les 
députés de ces formations 
politiques élus jouissent, 
aujourd’hui, de la légitimité, 
et ce, contrairement à ce qui 
était suivi précédemment, 
“ par le recours à l’argent 
et à l’argent sale ou +la 
Chkara+”.
De plus, l’organisation 
de ces élections qui ont 
débouché sur l’élection de 
nouveaux représentants du 
peuple, s’est faite dans un 
contexte de mise à l’écart 
totale de l’Administration 
qui n’a plus de lien avec 
les élections, après que 
tout ce qui se rapporte à 
l’opération électorale a été 
confié à l’Autorité nationale 
indépendante des élections 
(ANIE), ce qui reflète “ 
la véritable image de la 
scène politique en Algérie, 
après le Hirak populaire 
authentique”.
Le nouveau mode de scrutin 
a eu pour résultats, deux 
listes de partis ayant raflé, 
pour la 1e fois, l’ensemble 
des sièges dans les deux 
wilayas de Djelfa et de 
Mostaganem.
Ce nouveau mode a 
débouché également sur 
le fait qu’aucune liste n’a 
dépassé le seuil de 5% des 
suffrages à Constantine, ce 
qui a mené à la répartition 
des sièges en fonction des 
résultats obtenus.
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Résultats des législatives : 
La résistance du FLN, la percée des indépendants 

et le dépit du MSP

Les résultats des légilatives 
dévoilés par le président 
de l’ANIE, ne sont pas 

exempts de surprises, qui viennent 
faire mentir les scénarii écrits 
d’avance par les observateurs et 
les responsables des partis eux-
même.
La première surprise vient du 
FLN, l’ex-parti unique qui 
refuse de mourir, alors qu’il 
est condamné par le Hirak qui 
avait appelé à sa mise au musée, 
alors que le président Tebboune, 
soucieux de ne pas subir les 
contre coups de son héritage 
bouteflikien, a marqué une 
distance ostensible,par rapport à 
sa Direction actuelle.
L’ex parti unique sort donc 
vainqueur de cette consultation 
avec un score de 105 sièges, alors 
qu’il en comptait 161 dans la 
chambre sortante, soit une perte 
de 56 sièges qui ne l’empêche 
pas de rester la première force à 
l’APN.
Avec cette victoire, quand bien 
même elle manque de panache, 

Abou El Fadhl Baâdji va devoir 
sauver sa tête  face aux assauts 
de ses adversaires et ses enemis 
intimes qui souhaitaient une 
déroute électorale du parti pour 
lui porter l’estocade. Raté donc 
pour eux, ils doivent désormais 
chercher d’autres angles 
d’attaque.
La deuxièmesurprise, c’est 
les candidats indépendats, 
notamment les jeunes. Certes, 
les observateurs s’attendaient à 
les voir émérger dans le paysage, 
surtout qu’ils ont bénficié  d’un 
coup de pousse du pouvoir, à 
commencer par le président 
Tebboune qui entendait, à travers 
leurs candidatures amorcer le 
renouvellement du paysage 
politique.
Mais arriver à la deuxième 
position avec un score de 78 
sièges, c’est juste énorme pour 
des novices en politique qui vont 
appporter une touche de jeunesse 
et de fraicheur à l’APN, souvent 
assimilée à une chambre de 
caciques grabataires.

Et que dire du MSP ? La 
déception de sa direction doit 
être enormissime. Et pour cause, 
son président Abderazak Makri a 
revendiqué hier la victoire  de ses 
listes dans toutes les wilayas et 
même dans l’émigration.
Appelant même le président 
Tebboune «à protéger les voix 
de la volonté populaire» dans 
ce qui semble à une forme de 
pression, aorés avoir d’ailleurs 
évoqué des cas  de tentatives  de 

«manipulation des résulats.
Une sortie médiatique du chef du 
MSP prise comme une attaque 
contre «la probité» de l’ANIE 
dont le président , Mohamed 
Charfi, est monté ex-abrupto au 
créneau pour brandir un carton 
rouge contre l’impétueux chef 
islamiste qui nourrit des rêves de 
grandeur.  
Quid du RND, le deuxième pilier 
de la majorité sortante ? Sans 
réaliser une prouesse, il a sauvé 

toutefois les meubles avec 57 
sièges, soit une perte de 43 sièges 
par rapport à l’Assemblée sortante 
où il en comptait la centaine. 
Quand à El Binna, il s’adjuge 40 
sièges, soit un sacré rebond par 
rapport à la dizaine de députés 
dans la précédente chambre, 
mais le chiffre reste loin des 
prétentions de son folklorique 
chef, Abdelkader Bengrina, qui se 
prévaut d’être une force politique 
majeure sur l’échiquier.
L’autre enseignement à 
chaud,c’est la quasi disparition  
de la flopée de petits partis, les 
«Sanafirs», qui pensaient pouvoir 
profiter de la mise au banc des 
accusés des partis classiques pour 
se donner en Alternative.
Raté donc pour les  Soufiane 
Djilali, Osmani, Benbaibéche, 
Sahli et consort qui doivent tirer 
les bonnes conclusions  de leur 
déroute  et surtout comprendre 
que le bon usage des médias ne 
suffit pas pour remplacer une base 
sociale qui reste le point d’appui 
essentiel.    

Abderrazak Makri se réjouit 
de la «victoire historique» 

du MSP

abdelaziz Bélaid :
« Nous sommes satisfaits 

de nos résultats »

Abderazak Makri s’est félicité 
mercredi de la «victoire historique» 
de on parti, à l’occasion des 

légisalives d 12 juin, considérant les 64 
sièges arrachés comme preuve  de la force 
et de la présence à l’chelle nationale du 
MSP.
Abderazk Makri, un peu prétentieux, estime 
que «la décison de son parti de participer 
aux législatives est un choix qui s’est avéré 
juste et a permis également de booster le 
taux de participation.» 
Victoire de l’Algérie, d’abord, vctoire 
du parti ensuite et victoire personnelle, 
confesse Makri, qui souligne à ce propos: 
«Vous ne pouvez deviner, les pressions, les 
attaques, les menaces que je subis depuis 
des années et qui viennent de l’extérieur 
comme de l’intérieur du parti. On ma 
toujours considéré comme un radicaliste 
qui veut a conduire le MSP dans l’impase 
et dans la confrontation».
Bien qu’il considère le score de 64 députés 
comme une victoire, à l’instar de celle de 
1997 «au moment ou le parti était encore 
uni», Abderrzak Makri n’a pas voulu se 
taire sur ce qu’il a qualifié de «dépassements 
grave au niveau des wilayas».
S’il n’en tient pas pour responsable le 
président de la République «qui n’est pas 
censé savoir ce qui se passe au niveau local», 
ni le président de l’ANIE, il dit attendre de 
ce dernier des «réponses» par rapport à tout 
ce que les responsables du parti ont relevé 
comme couacs dans l’opération électorale.
Quid de l’avenir? Le MSP participera 

t-il à une coalition nationale dns le cadre 
du futur Gouvernement ? Makri ne veut 
pas précipiter les choses, estimant que la 
question sera abordée le moment venu.
Mais il pose déja les jalons de ce que 
seront les priorités futures du MSP, à savoir 
«une réforme profonde de l’économie, car 
explique t-il «la stabilité du pays ne viendra 
qu’avec le développement économique 
et non avec l’instrumentalisation du bras 
sécuritaire de l’Etat».
Défense de l’indentité du pays, sa 
souveraineté et son unité, seront 
également à l’ordre des priorités du MSP 
MSPqui  entend aussi porter le fer pour le 
renforcement des libertés  démocratiques, 
citant la compétition poilitique saine, la 
liberté d’expression, la liberté de réunion, 
l’indépendance de la justice.  Tout un 
programme ! 

Le président d’El Moustakbkel a 
animé mercredi un point de presse 
pour exprimer sa «satisfaction» par 

rapport aux 48 sièges décrochés par son 
parti, un score qui fait de lui la cinquème 
force politique dans le nouveau parlement.
«Nous sommes très satisfaits des 
résultats obtenus par notre parti, c’est 
l’abotussement d’un travail de nos militants 
et de nos trructures qui se sont mobilisés  
sur le terrain en allant à la rencontre des 
citoyens pour leur expliquer notre projet, 
notre démarche», réagit-il.
Abdelaziz Bélaid, au delà des résulats de 
sa prpore formation, juge «logiques» les 
scores du FLN du MSP et du RND, qui, 
développe t-il ,»ont une base fidèle, une 
culture des élections et une histoire».
Abdelaziz Bélaid observe en outre que ces 
«légisaltives ont mis fin à la politique des 
quotas et des partis artificiels qui n’avaient 
d’existence que dans les salons, les réseaux 
sociaux et les journaux».
Au sujet de la participation au prochain 
prochain Gouvernement, Abdelaziz 
Bélaid confirme en rappelant que son parti 
‘s’inscrit pleinement dans la démarche du 
président de la République, en rappelant son 
soutien à sa feuille de route, marquée par la 
révison de la constitution, les législatives, 
en attendant les élections locales pour 
parachever l’édifice instituionnel».
Après l’installation officielle de 
l’Assemblée, il y aura des discussions 
entre les différents groupes, il y aura 
également un dialogue avec le président de 

la République en prévison de la formation 
du Gouvernement pour aller vite à la mise 
en place des réformes économiques et 
sociales».
Au sujet de la Kabylie, qui a 
majoritairement boycotté les urnes, le 
président d’El Moustakbel s’est répandu en 
hommages à l’égard de  cette région pour 
la contribution de ses hommes et femmes 
à la révolution», ajoutant que «la majorité 
de ses habitants sont des patriotes attachés 
à l’Algérie et à l’unité de la nation».
Abdelaziz Bélaid a dénoncé «le terrorisme» 
exercé  par «un groupe»(le MAK NDLR) 
sur les citoyens qui, selon lui, «ne sont pas 
allés voter non pas par conviction, mais 
par peur». Et d’ajouter que «quand on se 
dit démocrate et partisan du pacifisme on 
respecte l’avis des autes on impose pas son 
avis par la terreur».
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aFFaiRe sOna tRaCH 1:

Réouverture du procès à la prochaine session criminelle

Lutte COntRe La  CORRuPtiOn :

Mise en avant des efforts et 
réalisations de l’Algérie

COOPéRa tiOn aLgéRO-it aLienne:

Participation des magistrats algériens 
à une formation de haut niveau

Le tribunal criminel de la 
Cour d’Alger a décidé, 
hier mercredi, de 

reporter à la prochaine session 
criminelle le réexamen de 
l’affaire de Sonatrach 1 dans 
laquelle l’ancien P-DG du 
groupe Mohamed Meziane 
et ses deux fils ainsi que 15 
autres accusés sont poursuivis 
dans des affaires de corruption 
et de passation de marchés en 
violation de la loi.
Le report de ce procès 
intervient à la demande de la 
défense en raison de l’absence 
de nombreuses parties, 

notamment des parties 
étrangères.
Sont poursuivis dans cette 
affaire plusieurs personnes 

morales dont le “groupe 
Saipem Contracting Algeria”, 
“le groupe Contel-Funkwerk”, 
“la SARL Contel Algérie” et 

“la société Funkwerk”.
La Cour Suprême a décidé le 
réexamen de cette affaire suite 
à un pourvoi en cassation pour 
son enrôlement de nouveau 
devant le tribunal criminel de 
la Cour d’Alger. A cet effet, la 
Cour d’Alger avait prononcé, 
le 2 février 2016, des peines 
allant de 18 mois à six (6) ans 
de prison et des amendes avec 
sursis à l’encontre 12 accusés, 
tandis que 7 autres ont été 
acquittés.
Meziane Mohamed, l’ancien 
PDG de Sonatrach, avait été 
condamné à une peine de cinq 

(5) ans avec sursis assortie 
de deux (2) millions DA 
d’amende.
Le fils de l’ancien P-DG 
du Groupe Redha, gérant 
du groupe “Contel” a été 
condamné à 6 ans de prison 
assortis d’une amende d’un 
million de Da.
Les accusés sont poursuivis 
pour association de 
malfaiteurs, passation de 
marché en violation des 
législations en vigueur, octroi 
d’indus avantages, abus de 
fonction, conflit d’intérêt et 
blanchiment d’argent.

Le Président de l’Organe 
national de prévention 
et de lutte contre la 

corruption (ONPLC), Tarek Kour 
a mis en avant ,lors d’une réunion 
sur le taux de mise en œuvre de 
la convention onusienne contre 
la corruption, les efforts et 
les réalisations accomplis par 
l’Algérie en matière de lutte 
contre ce fléau, a indiqué, mardi, 
un communiqué de l’ONPLC.
Dans une allocution prononcée 
à l’occasion de la participation 
de l’ONPLC ,en coordination 
avec le ministère des Affaires 
étrangères (MAE), aux travaux 
de la 12e session de la réunion 
relative aux chapitres 2 et 5 de 
la Convention onusienne de lutte 
contre la corruption, tenue les 
14 et 15 juin courant par visio-
conférence”, M. Kour a mis en 
avant “ l’engagement de l’Algérie 
à mettre en œuvre les dispositions 

de la convention onusienne”, 
soulignant “les efforts et les 
réalisations accomplis par 
l’Algérie en la matière”.
“L’Algérie connait une 
transformation sans précédent 
vers l’édification d’une Algérie 
nouvelle hostile à la corruption, 
reposant sur la moralisation de 
la vie publique, la consolidation 
de la bonne gouvernance et sur la 

consécration de la transparence et 
de l’intégrité dans les gestion des 
biens et des deniers publics, des 
principes consacrés par le dernier 
amendement constitutionnel”, a 
indiqué M. Kour.
Dr. Kour a relevé, selon le 
communiqué, que “l’Algérie 
s’est soumise au 2e mécanisme 
d’examen relatif aux deux 
chapitres 2 et 5 , lors du 

mois d’octobre 2019, lequel 
a débouché sur une série de 
recommandations dont la mise en 
œuvre a été entamée”.
Passant en revue les acquis 
jusque-là réalisés dans le domaine 
de la prévention de la corruption, 
M. Kour a cité “la stratégie 
nationale de transparence, de 
prévention et de lutte contre la 
corruption, récemment élaborée, 
le lancement du réseau national 
d’intégrité comme dispositif 
permettant d’impliquer la société 
civile ou encore l’organisation 
des campagnes de sensibilisation 
et la formation des agents 
publics”.
Il s’agit également, a-t-il 
dénombré, de “la mise en place 
de nouvelles règles en vertu de la 
nouvelle loi électorale pour lutter 
contre le financement occulte 
des campagnes électorales, le 
projet d’un code déontologique 

pour le métier d’agent public, 
présenté actuellement devant le 
Gouvernement, le développement 
d’une plateforme numérique pour 
les déclarations des biens au profit 
des fonctionnaires publics”.
De surcroît, l’Organe 
s’emploie à la généralisation 
de la cartographie des risques 
de corruption au sein des 
départements ministériels, ainsi 
qu’à la création d’une commission 
nationale d’évaluation des 
risques du blanchiment d’argent 
et du financement des terroriste.
A noter que l’ONPLC prendra 
part également aux travaux du 
groupe de travail concerné par la 
prévention, pour débattre du “rôle 
des parlements et dispositifs de 
contrôle financiers et comptables 
dans l’interdiction et la lutte 
contre la corruption”, prévus du 
16 au 18 juin courant, a conclu le 
communiqué.

Dix (10) magistrats 
relevant des pôles 
pénal et financier et 

des pôles pénaux spécialisés 
devront participer, du 15 
juin au 13 juillet 2021, à 
une formation en ligne de 
haut niveau organisée par 
l’école de la police financière 
italienne, indique mercredi 
un communiqué du ministère 
de la Justice.
Le thème de cette formation, 
qui s’inscrit dans le cadre 
de la coopération judiciaire 
algéro-italienne, portera sur 

“les principes internationaux 
de lutte contre le blanchiment 
d’argent et le financement 
du terrorisme”, précise le 
communiqué.
Cette formation sera suivie 
par “deux autres sessions” 
sur deux autres thèmes au 
profit du même groupe de 
magistrats participants. 
La première session 
abordera “les techniques 
économiques et financières 
pour le recouvrement des 
avoirs et des biens liés au 
crime organisé”, tandis que 

la seconde concernera “le 
projet international sur la 
fiscalité et le
crime-formation de base”, 
outre “une formation 
présentielle au niveau de 
l’école de police financière 
italienne ultérieurement au 

profit de deux (2) magistrats”, 
note la source.
Selon le communiqué, “un 
projet de convention de 
jumelage entre les Ecoles 
supérieures de la Magistrature 
algérienne et italienne est en 
cours d’élaboration, outre la 
préparation de l’organisation 
d’autres opérations de 
formation au profit des 
magistrats exerçant dans les 
domaines prioritaires entre 
les deux parties”.
“Une conférence virtuelle a 
été organisée le 3 juin 2021 

entre les deux écoles pour 
faire connaître les systèmes 
judiciaires des deux pays au 
profit de la 26e promotion des 
étudiants magistrats animée 
par des intervenants des deux 
côtés, outre l’intervention 
de l’ambassadeur d’Italie en 
Algérie, Giovanni Pugliese, 
qui a relevé l’importance de 
cette coopération, fruit de 
l’action commune et point 
de départ d’une coopération 
riche dans le domaine 
judiciaire”, a rappelé le 
ministère.
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Produits pétrochimiques :
Sorfert table sur des exportations de l’ordre 

de 600 millions USD en 2021

L’entreprise Sorfert, 
chargée de 
l’exploitation du 

complexe d’ammoniac et d’urée 
d’Arzew, à l’est d’Oran, fruit 
d’un partenariat entre le groupe 
Sonatrach et un groupement 
étranger, table sur des recettes 
d’exportation de l’ordre de 600 
millions USD pour l’année 2021, 
a indiqué son P-dg, Massimo 
Lateano à l’APS.
Avec une capacité de production 
dépassant 1,2 million de tonnes 
d’urée/an et de 1,6 million de 
tonnes d’ammoniaque/an, peu 
utilisé, Sorfert fait partie des 
entreprises qui créent de la 
valeur ajoutée, en transformant 
les énergies fossiles, l’urée et 
l’ammoniac étant produits à 
partir du gaz naturel.
L’ammoniac, utilisé 
principalement par l’industrie 
cosmétique et pharmaceutique, 
est exporté à 100% alors que 
l’urée, utilisée comme fertilisant, 
est, quant à elle, exportée à 95%. 
Les 5% restants sont destinés aux 
besoins agricoles locaux. Pour 
cette année 2021, Sorfert compte 
ainsi dépasser le chiffre d’affaires 
des années précédentes, situé 
entre 450 et 500 millions 
USD, tablant sur une recette 
d’exportations se situant entre 
550 et 600 millions USD, selon 

la même source.
La crise sanitaire du Covid-19 
ne semble pas constituer une 
entrave majeure pour cette 
entreprise, qui a réussi à faire 
tourner l’usine en 2020 avec 
un tiers de l’effectif. Malgré la 
baisse du prix de ses produits 
sur le marché international en 
cette période et la programmation 
d’arrêts techniques pour la 
maintenance au cours de cette 
année, que M. Lateano qualifie 
«d’exceptionnelle», Sorfert a 
pu réaliser pas moins de 350 
millions USD de recettes.
Désormais, la majeure partie 
des entreprises en Algérie et 
ailleurs, semblent avoir appris à 
composer avec la crise sanitaire. 
Sorfert n’en fait exception, avec 
des objectifs de 600 millions de 
dollars pour l’année en cours.

120 millions USD pour 
augmenter la production

Sorfert compte injecter jusqu’à 
120 millions USD dans des projets 
internes qui seront en mesure 
d’augmenter la production 
de 15% à la fin de l’année 
2022. «Avec ce programme 
d’investissement, nous devrions 
atteindre une production de 1,5 
million de tonnes d’urée et de 
600.000 tonnes d’ammoniac par 
an», assure le même responsable.
Ce programme porte sur 

l’acquisition de nouveaux 
équipements en mesure 
d’améliorer la production, à 
l’instar d’une unité de production 
d’azote et des stations de 
déminéralisation de l’eau et de 
l’azote, des éléments utilisés dans 
le processus de production de 
l’ammoniac et l’urée. L’unité de 
la production d’azote, d’un coût 
de 5 millions USD, a été finalisée. 
Sa mise en marche a été retardée 
à cause de la difficulté de faire 
venir des experts de l’étranger 
pour cette opération, en raison 
des restrictions des déplacements 
découlant de la crise sanitaire, 
explique Mme. Souad Abdellah, 
Directrice Générale-adjointe de 
Sorfert.
«L’azote, qui sera produit sur 
place, permettra à économiser 
environ 2 millions USD par 
année», a souligné Massimo 
Lateano, rappelant «qu’il s’agit 
d’un gaz inerte utilisé dans 
l’inertage et l’étanchéité, utiles 
dans le processus de production 
de l’urée et de l’ammoniac». A 
moyen terme, la direction de 
Sorfert, compte améliorer le 
transport de l’urée, de l’usine 
jusqu’au port d’Arzew, grâce à 
un convoyeur, d’une longueur de 
7 à 9 km. Le projet est à l’étude.
L’objectif est de mettre un terme 
aux rotations des camions, qui 

se comptent annuellement par 
centaines. Ce convoyeur réglera 
le problème de l’acheminement 
de l’urée jusqu’au port d’Arzew et 
avec, les problèmes de circulation 
causés par les camions dans cette 
localité. «Le fait d’être limité dans 
le chargement, a un impact sur le 
temps de chargement du navire 
qui revient cher», explique, par 
ailleurs, le Pdg de l’entreprise 
qui a évoqué l’impact positif 
du projet sur l’environnement, 
notamment par la suppression 
des navettes des camions.

Sorfert mise sur l’ammoniac 
bleu

L’ammoniac semble avoir un bel 
avenir dans le paysage chimique 
et énergétique de demain. 
On parle d’ammoniac bleu, 
d’ammoniac vert, d’ammoniac 
comme combustible. A Sorfert, 
on estime qu’il est d’ores et déjà 
temps de s’y mettre. Au sein de 
cette entreprise, on considère 
que la production de l’ammoniac 

bleu est un objectif tout à fait 
réalisable à moyen terme. Alors 
que l’ammoniac vert est produit 
à partir d’énergie renouvelable, 
la production de l’ammoniac bleu 
exige la réduction du CO2 émis.
«Il suffit d’investir dans des 
équipements en mesure de 
compresser le CO2, pour le 
réutiliser dans le processus 
de production», explique M. 
Lateano.
«L’ammoniac bleu est une 
option intéressante pour Sorfert, 
à plusieurs niveaux. L’Europe, 
le marché de prédilection de 
Sorfert, vers qui elle exporte 70% 
de sa production, commencera 
prochainement à appliquer des 
taxes écologiques sur ce genre 
de produits», a-t-il fait savoir, 
estimant que «si l’on veut 
préserver notre part de marché au 
vieux continent, nous devrons se 
mettre rapidement à l’ammoniac 
bleu».
Les perspectives de l’utilisation 
de l’ammoniac comme 
combustible et les recherches et 
les expérimentations entreprises 
un peu partout dans le monde 
quant à son utilisation dans divers 
usages, ouvrent le champ des 
opportunités devant l’entreprise 
Sorfert, qui s’y prépare d’ores 
et déjà,ajoute-t-on de mêmes 
sources.

Plan de relance économique :
Le tiers des actions à court terme réalisé

Seulement le tiers des actions inscrites 
dans les recommandations de la 
«Conférence Nationale sur le plan de 

relance pour une économie nouvelle», tenue 
en août 2020, a été réalisé, selon le 2ème 
Rapport d’évaluation de la mise en œuvre des 
actions issues de cette Conférence.
Selon ce rapport du Conseil National 
Economique, Social et Environnemental, 
qui retrace l’évaluation des contributions 
des secteurs ayant participé aux réunions 
de suivi organisées par le CNESE du 19 au 
23 mai dernier, «seulement 32% des actions 
à court terme ont été achevées et 9% des 
actions entamées dont le délai de réalisation 
a expiré».
Le rapport note que 31% des actions 
répertoriées (dans le cadre de ce plan) sont 
considérées comme des actions à court terme 
impliquant une mise en œuvre allant jusqu’au 
31 décembre 2021.
Pour ces actions qualifiées d’urgentes, 
«seulement 47% des actions ont été 
achevées et 40% des actions sont en cours 
de réalisation», selon le rapport qui souligne 
que les secteurs productifs sont représentés 
par 40% des actions issues de la Conférence, 
alors que les 60% restantes sont partagées 
entre les autres secteurs, à savoir les secteurs 
de régulation (25%), les secteurs socio-

économiques (19%) et les secteurs d’appui 
aux activités productives (16%).
Rappelant la série de réunions de suivi lancées 
par le CNESE avec les secteurs concernés 
par la mise en œuvre des recommandations 
de la conférence, à l’issue desquelles ces 
secteurs ont été conviés à procéder à une 
autoévaluation des résultats obtenus à travers 
la remise d’un rapport et le renseignement 
d’un canevas mis à leur disposition à cet 
effet, le rapport explique que la fiche-canevas 
sectorielle constitue le document de référence 
de l’action des ministères et l’engagement à 
réaliser les objectifs définis et à mobiliser les 
moyens requis pour les atteindre.
Ainsi, les canevas renseignés et transmis par 
les secteurs, à l’issue de ces réunions, qui ont 
couvert 18 secteurs, fait ressortir un total de 
755 actions dont 232 actions à court terme, 
un chiffre différent de celui de la première 
évaluation du mois de décembre (503 actions) 
pour «plusieurs raisons», souligne le CNESE 
dans son rapport.
Parmi ces raisons, le rapport cite l’ajout ou 
suppression des actions pour une bonne mise 
en œuvre des recommandations, des canevas 
mal renseignés, l’absence des secteurs lors 
des réunions de la première et de la seconde 
évaluation ou encore le non transfert des 
canevas ou des données. 
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annaBa / inFRastRuCtuRes sPORtives

Pourquoi le stade de basket-ball  
‘’Ex- Pax’’ est-il entrain de 

sombrer dans l’oubli

annaBa / COMMeRCe inFORMeL

Produits exposés à la poussière et au soleil
L’informel …un danger permanent pour la santé publique

annaBa / tRa vauX PuBLiCs

Le wali tient une réunion de travail consacrée 
au secteur des travaux publics

annaBa :
st atiOnneMent anaRCHiQue

Les policiers à pied 
d’œuvre pour mettre fin 
à l’inconscience  des 
occupants de trottoirs Les infrastructures 

sportives au niveau de 
la wilaya d’Annaba 

ne sont pas seulement rares 
mais présentent un aspect 
suranné et désuet. Comme 
c’est le cas du stade de 
basket-ball le ‘’Pax’’, qui 
fut jadis le fleuron de la 
ville. Sur son bitume, de 
nombreuses compétitions 
locales et nationales ont été 
organisées et où de grands 
joueurs, ayant évolués 
dans des paliers supérieurs, 
ont fait leur début et leurs 
preuves.   
Il suffit de pousser les 
portes de ce lieu pour 

dresser un constat triste et 
désolant. En effet, vétuste et 
délabré, le stade du ‘’Pax’’ 
est devenu impraticable 
au grand dam des férus 
et adaptes du basket-ball 
qui lancent un cri de cœur 

pour la réhabilitation de 
leur enceinte sportive. La 
situation semble figée pour 
le moment car les différents 
camps se renvoient chacun 
la balle. Qu’elle est la 
solution ?

Anarchie, désordre et 
saleté tel est l’effroyable 
décor qu’offrent les 

vendeurs informels qui squattent 
les espaces publics et les trottoirs. 
Ces petits vendeurs sont versés 
dans le commerce des fruits, 
des légumes, d’habillement, 
cosmétiques et accessoires de 
cuisine. On les remarque à chaque 
coin de rue, exposant leurs 
marchandises sur des étals de 
fortune et occupant des espaces 
publics. Des commerçants 
informels, installés sur la route 
destinée au trafic automobile, 
bloquent, avec leurs supports de 
fortune, le passage aux piétons de 
même aux automobiles. S’ajoute 

à cela, les tas de saletés et de 
détritus que génère cet immense 
marché informel. Les marchands 
ambulants continuent à exposer 
divers produits alimentaires 
et marchandises d’origines 
douteuses sur les espaces 
publics, sans se soucier de 
l’hygiène, ni des encombrements 
et des désagréments qu’ils 
occasionnent. Si quelques-uns 
de ces marchands ambulants 

disposent d’étalages démontables, 
la majorité cependant, étalent leur 
marchandise à même le sol sur 
de vulgaires bâches, des cartons 
d’emballage ou du plastique, 
parfois carrément sur le sol. En 
plus des nuées de mouches et 
insectes attirés par les odeurs 
de poisson pourri et de légumes 
et fruits avariés éparpillés tout 
autour des étals, sans parler de 
la poussière soulevée par les va 
et vient des passants.  La ville 
d’Annaba parviendra-t-elle à 
régler cet épineux problème 
qui dénature le paysage urbain 
et véhicule une fausse image 
d’une ville importante considérée 
comme la quatrième à l’échelle 
nationale.

Une réunion  de travail 
présidée par le wali 
d’Annaba, Berrimi 

Djamel Eddine, assisté du 
vice-président de l’APW, 
a eu lieu hier  au siège de 
la wilaya. A l'ordre du jour 
de cette réunion de travail 
figurait une étude sur l'état 
des projets inscrits dans les 
différents programmes de 
développement du secteur 
des travaux publics. A 

ce titre, le directeur des 
travaux publics a fait une 

communication sur les 
différentes opérations de 

développement sectoriel du 
DSP, au nombre dis sept,   

en sus des huit opérations 
inscrites au programme 
centralisé. Le Directeur 
de la Programmation 
et du suivi Budgétaire 
a également fait une 
présentation détaillée de 
la situation financière des 
opérations orientées vers le 
secteur des travaux publics 
dans le cadre du Programme 
d'Aménagement 
Communal de l'année 
(PAC).

Le problème de 
stationnement 
anarchique persiste à 

Annaba,  et rend très difficile 
la circulation routière au 
centre-ville déjà étouffée par 
des embouteillages monstres.
Les éléments de  la sûreté 
de wilaya ont intensifié 
ces jours-ci les  patrouilles 
motorisées au niveau des 
grands axes de la ville chef-
lieu de wilaya pour assurer 
la fluidité de la circulation 
routière, la mise en place 
d'un plan de circulation au 
niveau des espaces et des 
endroits qui enregistrent un 
dense trafic routier en vue 
d'éviter les embouteillages, 
ainsi que la multiplication des 
interventions de la brigade de 
la protection de l'urbanisme 
et de l'environnement  en 
charge de lutter contre 
les parkings sauvages.  Il 
faut se rendre à l’évidence 
également , l’incivisme a 
réellement gagné du terrain 

chez de nombreux citoyens 
de la wilaya d’Annaba. A 
commencer par les trottoirs 
de la ville qui servent 
maintenant d’espaces 
de stationnement à de 
nombreux propriétaires de 
véhicules irresponsables, 
qui ne sont pas inquiétés 
par les éléments de la sureté 
de wilaya.   C’est  devenu 
un véritable casse-tête pour 
les piétons qui empruntent 
les trottoirs et qui se voient 
contraints de se déplacer 
sur la chaussée au risque 
de se faire heurter par des 
véhicules. On a remarqué 
que des véhicules et même 
des camions n’hésitent pas 
à squatter  les trottoirs. 
D’autres conducteurs de 
camionnettes  entrain 
de garer à proximité de 
leurs locaux commerciaux 
pour décharger leurs 
marchandises, entravant 
ainsi les déplacements des 
piétons.

Sara Boueche

Sarah Yahia

 Yacine Khedairia

 Sihem Ferdjallah
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annaBa / suReté de WiLa Ya

Arrestation de plusieurs personnes 
pour vol et possession de drogue

annaBa:
PénuRie d’eau POt aBLe 

Les coupures d’eau 
potable suscitent 

la colère des habitants 
de plusieurs quartiers

eL HadjaR/ enviROnneMent

Menace sur l’environnement 
à la cité El Mokawama

Vente poulet rôti : 
Les mises en garde de l’APOCE

Dans le cadre de la lutte 
contre la criminalité, 
les forces de police de 

la première Sûreté Urbaine, 
à El Kalitousa, ont réussi 
à arrêter deux individus,  
impliqués dans des affaires 
de vol  d’un magasin avec  
menaces  et  tentative 
d’incendie volontaire d’un 
magasin et destruction 
volontaire de bien  d’autrui. 
En outre,  les forces de police   
d’Ain El Berda  ont arrêté 07 
suspects dans diverses affaires, 

dont 03 personnes pour 
possession  d’armes blanches  
prohibées, deux individus en 
possession de  psychotropes, 

et de deux personnes pour 
vol. Les éléments de la sûreté 
ont également  réussi à saisir 
une quantité de comprimés 

hallucinogènes et d’armes 
blanches prohibées.
Par ailleurs, dans le cadre de 
la lutte contre la criminalité en 
milieu urbain, les   policiers, 
ont mené au cours de la période 
du 1er  au 10 juin 2021, 704 
opérations coup de poing , où 
ils ont pu arrêter  45 individus 
pour détention d’armes 
blanches , 95 personnes pour 
détention de stupéfiants et 
psychotropes, 73 personnes 
ont fait l’objet d’une enquête 
par les autorités judiciaires, et 
294 personnes ont été arrêtées 

pour divers  autres  délits. Au 
cours de la même période, 
ils ont saisi   130 grammes 
de stupéfiants et 2.688 
comprimés hallucinogènes.
Enfin   , la brigade  de lutte 
contre  la  drogue a  procédé à 
l’arrestation de 03 personnes, 
dont un  repris de justice  , 
âgées entre 21 et 52 ans,  pour 
possession de psychotropes 
et vente de drogue   , avec  
la  saisie d’une quantité 
importante de substances 
psychotropes de divers types, 
estimée à 201 comprimés

Les habitants de 
plusieurs cités de la 
wilaya d’Annaba se 

plaignent depuis plusieurs 
jours du  manque d’eau 
potable  dans leurs robinets. 
Pour le moment ils se 
débrouillent comme ils le 
peuvent, soit en achetant de 
l’eau à partir des camions-
citernes ou en se déplaçant 
sur les hauteurs de Seraidi 
pour s’approvisionner en 
eau de source. A Annaba-
ville, les quartiers des 
cités Auzas, Sidi-Achour, 
Rym,  Safsaf, La Colonne, 
Didouche Mourad, Plain 
Ouest, 5 Juillet, ce qui 
connaissent cette pénurie 
de l’eau potable.à. Cette 
situation a suscité la colère 
des habitants, surtout en 
ces jours de canicule, 
notamment chez les 
personnes démunies qui 
n’arrivent pas l’eau des 
camions citernes proposées 
à   1.000 dinars. Pour 
les habitants aisés qui 
possèdent des bâches à eau 
dans leurs domiciles, ce fut 
la solution idoine pour parer 
à ce déficit en eau. Un 
véritable calvaire où chacun 
se débrouille tant bien que 
mal pour ne pas rester en 

manque car cette matière 
est indispensable pour 
l’hygiène et autres travaux 
domestiques. Ces derniers 
subissent non seulement la 
pénurie mais également le 
diktat des vendeurs d’eau 
à la citerne « Nous n’avons 
pas cessé d’interpeller 
les autorités locales et les 
services concernés afin de 
prendre en charge notre 
doléance de façon objective, 
mais en vain», exprime 
l’un des habitants dudit 
quartier. Les fréquentes et 
longues coupures d’eau 
stressent les citoyens qui 
se disent exaspérés  par 
ces désagréments, se 
demandant à quel saint se 
vouer. Ces derniers   exigent 
le rétablissement de la 
distribution d’eau potable, 
ne serait-ce un jour sur 
deux. De ce fait, les citoyens 
des quartiers concernés 
interpellent les services de 
l’ADE pour régler cette 
problématique.

Les habitants de la cité 
‘’El Mokawama’’ de la 
commune d’El Hadjar 

se  plaignent de  la dégradation 
de l’environnement de leur 
cité. Ces derniers dénoncent 
l’accumulation des déchets 
ménagers au niveau de 
leur localité, des ordures 
domestiques qui font le triste 
décor de plusieurs quartiers de 
ces localités. Un état des lieux 
qui renvoie  une image des plus 
désolantes sur la préservation 
de l’environnement, 
caractérisée par la présence 
d’immondices, de débris de 
toutes sortes, qui exposés au 
soleil, laissent échapper des 

odeurs nauséabondes. C’est 
une véritable écurie à ciel 
ouvert. Il est clair que cette 
situation résulte de l’incivisme 
des résidents qui jettent leurs 
ordures ménagères n’importe 
où et n’importe comment, et 
des défaillances relevant des 
défaillances des organismes 
de ramassage.   Les résidents 
en colère pointent du doigt les 
autorités locales concernées, 
et dénoncent  leur inertie.

En effet, cette insalubrité a 
favorisé la prolifération des 
insectes rampants et volants, 
encourageant la présence des 
chiens errants, ce qui constitue 
un danger pour les riverains, 
en particulier les enfants qui 
risquent d’être agressés à 
tout moment, sans compter le 
danger que ça représente pour 
la santé publique et des risques 
de maladies dangereuses et 
contagieuses. 
A ce titre les habitants 
interpellent les autorités 
locales afin de mettre fin à 
cette  situation en dépêchant 
dans les meilleurs délais 
sur les lieux des équipes de 
nettoyage et d’entretien.

L’association algérienne 
de protection et 
d’orientation de 

consommateur et de son 
environnement (APOCE) a mis 
en garde contre la consommation 
de poulet rôti, si le poulet cru est 
placé au-dessus de poulet cuit 
à l’intérieur de la rôtissoire à 
poulet.
L’organisation a expliqué dans 
un article sur sa page officielle 
sur facebook : « si vous voulez 
acheter du poulet rôti, observez 
attentivement la machine à rôtir 
de poulet, et si vous constatez que 
le commerçant a délibérément 
placé du poulet frais au-dessus 
de poulet cuit, n’achetez pas et 
cherchez  un autre magasin ».
l’APOCE a expliqué que les 
poulets peuvent contenir des 
bactéries nocives pour la santé, 

à savoir la salmonelle, qui 
provoque plusieurs symptômes 
(diarrhée, douleurs abdominales, 
vomissements et fièvre…) qui 
apparaissent dans les 12 à 76 
heures suivant sa consommation. 
« Cela peut également causer des 
symptômes plus graves chez les 
personnes dont l’immunité est 
vulnérable (enfants, femmes 
enceintes, malades chroniques, 
personnes âgées) », a alerté 
l’organisation.
Il faut aussi prendre en 
considération que « le poulet 
ne se consomme pas à mi-cuit 
comme de la viande rouge, 

mais plutôt après une complète 
cuisson », ajoute-t-on encore.
Dans ce cas, souligne encore 
l’APOCE, « le poulet frais (au-
dessus) perd son eau pendant 
la cuisson sur le poulet rôti, ce 
qui peut le contaminer par cette 
bactérie », précisant toutefois 
que recouvrir les poulets à l’aide 
de l’aluminium n’est qu’une 
solution partielle, mais le danger 
demeure.
Ainsi, l’organisation a précisé 
qu’il vaut mieux mettre le 
poulet frais en bas et l’autre en 
haut, en laissant un espace entre 
eux. L’organisation a souligné 
que dans de nombreux cas, les 
provenances de poulets sont peu 
fiables et peuvent donc échapper 
au contrôle même s’ils sont 
contaminés, ce qui peut être 
nocif pour la santé.

Yacine Khedairia

Sarah Yahia

Sarah Yahia



Il a tiré sur sa femme 
Un Algérien libéré après 36 ans de prison aux USA

sidi BeL aBBÈs : 

quand un serpent mort prive les citoyens de l’eau 
courante

OuaRgLa :

Wilayas du Sud / BEM : les épreuves se déroulent dans 
des conditions normales

Il s’agit de Djoudi Djadi, 
qui, depuis l’année 1986, 
croupissait dans les prisons 

américaines. Cet Algérien, âgé 
maintenant de 65 ans, a été 
condamné pour tentative de 
meurtre contre son ex-fiancée. 
Cette libération qui survient 36 
ans après son incarcération, va 
permettre à Djoudi Djadi, de 
retrouver sa maman, vivante et 
âgée de plus de 98 ans, selon 
Algérie 360.
Une drôle d’histoire qui est 
celle de cet Algérien nommé 
Djoudi Djadi, qui a changé 
plusieurs fois de prison aux 
États-Unis d’Amériques, et qui 
a purgé une peine de 36 ans pour 

avoir tiré sur sa femme. Djoudi 
Djadi a été accusé d’avoir tenté 
de tuer sa femme en 1986 et 
fut condamné à la réclusion à 
perpétuité pour “tentative de 
meurtre”.
Djadi sera-t-il rapatrié ?
Selon nos confrères de Liberté, 
Djoudi Djadi a été libéré 
après une longue période de 
souffrance dans les prisons 
américaines. La même source 
indique que le ressortissant 
Algérien n’a jamais perdu 
espoir, et qu’il avait multiplié les 
appels à l’aide depuis la prison 
du Maryland dans laquelle il se 
trouvait. Des appels qui se sont 
avérés fructueux, puisqu’il a 

retrouvé sa libertè.
Pour rappel, l’ambassade 
d’Algérie aux USA a « multiplié 
de manière continue, les 
démarches, pour obtenir dans 
un premier temps la libération 
de notre compatriote », comme 
cela a été indiqué dans un 
communiqué parvenu à notre 
rédaction en juillet 2020. Le 
même communiqué précise que 
« l’Ambassade s’est engagée à 
le rapatrier en Algérie aussitôt 
sa libération acceptée ». 
L’ambassade d’Algérie s’est 
donc engagée pour que Djoudi 
Djadi « puisse retrouver son 
pays natal auprès des siens et 
surtout de sa mère que Dieu lui 

accorde une longe vie ».
Le ressortissant Algérien est 
arrivé très jeune à New York, en 
1980. C’est là où il avait connu 
son ex-fiancée sur laquelle il 
avait tiré à l’aide d’une arme 

de petit calibre après qu’il 
l’eut surprise en train de le 
tromper avec un autre homme. 
La victime ne fut que très 
légèrement blessée, et Djadi fut 
condamnée à la perpétuité.

Drôle de situation dans 
la localité de Ain Titen 
Yahia, située dans la 

commune de Oued Sbaa, à 
l’extrême sud de la wilaya de 
Sidi Bel Abbès, à l’ouest du 
pays. Dans ce petit village, les 
habitants souffrent depuis plus de 
10 jours d’une coupure d’eau qui 
s’installe en plein canicule. La 
cause de cette coupure qui dure 
est la mort d’un grand serpent qui 
est tombé à l’intérieur du puits 
depuis lequel les maisons sont 
approvisionnées , selon Algérie 
360.
Tout avait commencé quand 
les citoyens de ce village ont 
remarqué que le gout, l’odeur et 
la couleur de leur eau a changé 
vers le pire. L’odeur est devenue 

insupportable, indique le journal 
arabophone El Chourouk, qui 
ajoute que les villageois ont 
alerté l’APC, qui à son tour a 
décidé de couper l’eau dès que le 
serpent mort a été découvert lors 
de l’inspection du puits.
La soif s’installe
« Ce qui est arrivé était 
prévisible », se sont indigné les 
habitants de cette localité livrée 
à elle-même. Malgré les appels 
incessants des habitants afin de 
couvrir efficacement le puits, les 
autorités ont fait la sourde oreille. 
Maintenant que le mal est fait, ces 
même autorités ne semblent pas 
être prêtes à repêcher l’énorme 
serpent et à nettoyer le puits.
Toujours selon la même source, 
les habitants de ce village 

soufrent depuis plus d’une 
dizaine de jours de la soif. 
Acheter de l’eau minérale pour 
se laver n’est pas une solution 
pour ces gens dont les maigres 
revenus leur permettent à 
peine de ne pas souffrir de soif. 
Les plaignants réclament des 
autorités compétentes de régler 
urgemment ce problème, et de 
les approvisionner, en attendant, 
de citernes d’eau potable.
Le chargé de communication  
de l’Algérienne Des Eaux, 
a déclaré que la localité de 
Titen Yahia ne relève pas de la 
compétence de l’ADE, et que 
la responsabilité incombe à la 
commune. De leur côté, les 
responsables de la commune de 
Oued Sbaa s’emmurent dans un 

mutisme et dans une inaction 
incompréhensibles, ce qui laisse 
les pauvres citoyens souffrir de 
la canicule sans une seule goute 
d’eau dans leurs robinets.

Les examens du Brevet 
d’enseignement moyen 
(BEM), session juin 

2021, ont débuté mardi dans des 
conditions normales, en dépit 
de la chaleur régnante à travers 
les wilayas du Sud du pays, ont 
constaté des journalistes de l’APS.
Plus de 44.700 candidats, libres 
et scolarisés, étaient attendus 
mardi au niveau de quelque 210 
centres d’examens mobilisés au 
niveau des wilayas de Ghardaïa, 
El-Menea, Ouargla, Laghouat, 
Tamanrasset, Tindouf, Adrar, 
Timimoun, Bordj badji-Mokhtar 
et  et Illizi, pour subir, trois jours 
durant, les épreuves du BEM 
dans des conditions normales et 
dans le respect total des mesures 
du protocole préventif contre la 
propagation de la pandémie du 
Coronavirus (Covid-19).

Les moyens humains et matériels 
nécessaires ont été mobilisés 
par les directions locales de 
l’éducation, en présence des 
services de la protection civile 
et de la sécurité, en plus de 
l’équipement des salles d’examens 
en moyens de climatisation.

Les services des directions de 
distribution de l’électricité et 
du gaz des wilayas précités ont 
mobilisé eux aussi des équipes 
techniques chargées de veiller à 
l’alimentation électrique régulière 
et ininterrompue des centres 
d’examen.

Dans la wilaya d’Ouargla, pas 
moins de 13.123 candidats, 
répartis sur 60 centres d’examens, 
sont concernés par les examens du 
BEM, selon la direction locale du 
secteur.
Pas moins de 1.144 candidats, 
dont 62 libres, répartis sur sept (7) 
centres, dont six (6) au chef lieu de 
la wilaya et un dans la commune 
d’Oum-Laâssel, se sont présentés 
ce matin aux épreuves du BEM 
dans la wilaya de Tindouf.
Approchés par l’APS, des 
candidats rencontrés devant le 
centre “Mouloud Kacem” ont 
affiché leur satisfaction quant 
aux sujets des examens de ce 
matin jugés “abordables” et des 
conditions réunies pour la réussite 
de cet évènement national.
Dans la wilaya de Laghouat, les 
9.942 candidats, dont plus de 

555 composent à titre libre et 
221 candidats pensionnaires des 
établissements pénitentiaires, 
étaient au rendez-vous avec les 
épreuves du BEM, pour lesquels 
ont été mobilisés plus de 1.000 
encadreurs.
La candidate Silia Mohammedi de 
Laghouat s’est dite, à sa sortie du 
centre, “satisfaite” des “bonnes” 
conditions d’organisation de 
l’examen.Il en est de même pour 
le candidat Mustapha Kacemi qui 
a souligné que “le bon accueil 
réservé aux candidats motive 
moralement les candidats”.
Pas moins de 9.233 candidats 
s’étaient présentés ce matin au 
niveau de 31 centres d’examen du 
Brevet d’enseignement moyen, 
session juin 2021, dans les wilayas 
de Ghardaïa et d’El-Menea.

Jeudi 17 Juin 2021

08 Régions SeybouSe Times

Secousse 
tellurique 

de 3,3 dans 
la wilaya de 

Bejaïa

Une secousse tellurique 
de magnitude 3,3 sur 
l’échelle de Richter a 

eu lieu mardi à 14h41 dans la 

wilaya de Bejaïa, a annoncé 

le Centre de Recherche en 

Astronomie, Astrophysique et 

Géophysique (CRAAG) dans 

un communiqué.

L’épicentre de la secousse 

a été localisé à 33 km au 

Nord-Est de Cap Carbon 

(wilaya de Béjaia), précise le 

communiqué ,selon APS.



Éthiopie 
Addis-Abeba rejette les alertes de l’ONU 

sur la famine dans le Tigré

Incursion sans précédent d’avions militaires 
chinois aux portes de Taïwan

Premières frappes aériennes israéliennes contre 
la bande de Gaza depuis le cessez-le-feu

Présidentielle en Iran
Les conservateurs grands favoris à deux jours du scrutin

La famine dans la région en 
guerre du Tigré est en voie 
de se propager à d’autres 

provinces éthiopiennes, a averti 
mardi le secrétaire général adjoint 
aux Affaires humanitaires des 
Nations unies lors d’une réunion 
à huis clos du Conseil de sécurité. 
Selon Mark Lowcock, la famine 
menacerait maintenant près de 
2,5 millions d’Éthiopiens. Des 
alertes rejetées et dénoncées 
par l’ambassadeur d’Éthiopie à 
l’ONU.
Depuis plusieurs semaines Mark 
Lowcock met en garde tant le 
Conseil de sécurité que le grand 
public : 350 000 personnes ont 
déjà sombré dans la famine au 

Tigré. Deux millions d’autres, 
au Tigré, dans l’Afar et dans 
l’Amhara, seraient maintenant 
menacées à leur tour. « Une 
famine créée par l’homme », c’est 
ce qu’a déploré l’ambassadrice 
britannique à l’ONU, Barbara 
Woodward, devant un Conseil qui 
n’arrive pas à s’unir pour faire 
une déclaration commune.
Sept mois après l’offensive lancée 
par le Premier ministre, on est 
loin de l’opération rapide qu’avait 
promis Abiy Ahmed en envoyant 
l’armée fédérale au Tigré pour 
mater les rebelles. Une majorité 
au conseil s’inquiète des combats 
qui persistent et du recours quasi 
systématique au viol.

 « En désaccord catégorique avec 
cette évaluation »
L’ambassadeur éthiopien à 
l’ONU, Taye Atske Selassie 
Amde, s’est plaint à la sortie de la 
réunion que le Conseil de sécurité 
débatte de la situation au Tigré, 
qui n’est pas à son agenda, et qui 
relèverait, selon Addis-Abeba, 
d’un sujet de politique intérieure 
avant tout. Il réfute aussi les 
chiffres de malnutrition avancés 
par les agences onusiennes. « 
Nous sommes en désaccord 
catégorique avec cette évaluation 
» de l’ONU sur la famine, a-t-il 
dit à des journalistes, en estimant 
que les données recueillies par 
l’Organisation et les ONG ne l’ont 

pas été « de manière transparente 
et inclusive ».
La dernière réunion à huis clos 
du Conseil sur le Tigré remonte 

au 22 avril. Il avait alors adopté 
une première déclaration unanime 
pour dénoncer des exactions dans 
cette région du nord de l’Éthiopie.

Mardi 15 juin, la Chine a 
envoyé près de trente 
appareils militaires de 

ses forces aériennes aux portes 
de Taïwan, archipel démocratique 
de 24 millions d’habitants qu’elle 
revendique. La manœuvre fait 
suite à une déclaration sans 
précédent des pays du G7 
défendant la « stabilité dans le 
détroit de Taïwan ». Un affront 
pour Pékin, qui n’exclut pas 
d’utiliser un jour la force pour 
annexer l’archipel.
C’est un nouveau record depuis 
que le ministère de la Défense 
taïwanais rend public ce type de 

manœuvres. Vingt-huit appareils 
chinois, dont vingt avions de 

chasse, sont entrés, hier, mardi 15 
juin, dans la zone d’identification 

de défense aérienne (ADIZ) 
taïwanaise.
La manœuvre intervient deux 
jours après la publication d’un 
communiqué historique des pays 
du G7, soulignant l’importance 
de « la paix » et de « la stabilité 
» dans le détroit de Taïwan. 
Une déclaration visiblement 
intolérable pour Pékin, qui ne 
cache pas son intention d’annexer 
un jour l’archipel et ses 24 
millions d’habitants.
Lundi, le ministère chinois 
des Affaires étrangères a ainsi 
condamné la déclaration des 
sept puissances, dénonçant une 

« ingérence ». Ces incursions 
chinoises sont devenues quasi 
quotidiennes depuis la réélection 
d’une présidente fermement 
opposée à l’annexion chinoise, en 
janvier 2020.
Selon le gouvernement taïwanais, 
Pékin utilise cette tactique de « 
zone grise » pour intimider les 
citoyens taïwanais, mais aussi 
les soutiens de Taïwan au niveau 
international. Fait rare hier, 
plusieurs avions de patrouille 
ont aussi poursuivi leur chemin 
jusqu’à dépasser la côte est de 
Taïwan.

En réponse à des tirs de 
ballons incendiaires, 
l’aviation israélienne a 

frappé tôt mercredi matin des 
sites du Hamas à Khan Younès, 
ville du sud de la bande de Gaza. 
Ce sont les premières frappes 
israéliennes dans l’enclave 
depuis l’instauration d’un 
cessez-le-feu en mai.

La question d’une nouvelle 
escalade des tensions entre Israël 
et le Hamas se pose après un 
premier incident notable entre 
les deux camps depuis la fin 
de leur guerre-éclair en mai. 
L’aviation israélienne a mené, 
tôt mercredi 16 juin, des frappes 
dans la bande de Gaza après des 
lancers de ballons incendiaires, 

mardi, depuis ce territoire 
palestinien vers le sud israélien, 
selon des sources sécuritaires 
palestiniennes et une station de 
radio du Hamas.
Ces frappes et ces tirs de ballons 
sont les premiers incidents 
importants entre Israël et Gaza 
depuis un cessez-le-feu, le 21 
mai dernier, ayant mis fin à 11 

jours d’une guerre-éclair ayant 
fait 260 morts côté palestinien, 
dont des enfants, des adolescents 
et des combattants, et treize décès 
en Israël, incluant un enfant, une 
adolescente et un soldat.
Selon des sources palestiniennes, 
l’aviation israélienne a visé au 
moins un site à l’est de Khan 
Younès, ville du sud de la bande 

de Gaza, enclave paupérisée 
de deux millions d’habitants 
dont environ un millier 
d’appartements, de bureaux et de 
commerces ont été détruits lors 
de la dernière guerre avec Israël, 
la quatrième depuis 2008. Un 
photographe de l’AFP à Khan 
Younès a par ailleurs vu des 
déflagrations.

À Téhéran, France 24 s’est rendu dans un meeting du favori 
de l’élection présidentielle en Iran, l’ultraconservateur 
Ebrahim Raïssi. Nos envoyés spéciaux sont aussi allés à 
la rencontre de l’un des candidats écartés du scrutin, le 
modéré Mohsen Rafsandjani, fils de l’ex-président Ali 
Akbar Hachemi Rafsandjani.
Quelque 59 millions d’Iraniens sont appelés à se rendre 
aux urnes le 18 juin pour élire leur nouveau président. Le 
système de validation des candidatures à la présidentielle 
en Iran, géré par le Conseil des gardiens de la constitution, 
a largement favorisé les conservateurs en ne retenant que 
sept candidats, dont cinq ultraconservateurs, sur près de 

600 candidatures.
Ce Conseil est proche du Guide suprême, Ali Khamenei, 
qui en nomme six des douze membres.
Les envoyés spéciaux de France 24 sont allés à la rencontre 
des supporters de l’ultraconservateur Ebrahim Raïssi, 
donné favori par les sondages, lors de l’un de ses meetings. 
PUBLICITÉ
Rencontre aussi avec Mohsen Rafsandjani, le fils de l’ex-
président modéré Ali Akbar Hachemi Rafsandjani, écarté 
de l’élection comme la plupart des candidats réformateurs. 
Il refuse cependant de suivre les appels au boycott du 
scrutin.
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ue:

feu vert de la Commission européenne au plan de 
relance portugais

aPLs: 

des attaques intenses contre les sites des forces de 
l’occupation marocaine

LiBan :

Ali, agent de change à Beyrouth et symbole de 
la crise économique

COvid-19 : 

plus de 600 000 
morts aux États-
Unis, levée des 
restrictions en 
Californie et à 

New York Ursula von der Leyen, 
la présidente de 
la Commission 

européenne se rend ce 16 juin 
au Portugal puis en Espagne 
pour valider les premiers plans 
de relance nationaux financés 
par un emprunt commun.
Le Portugal fait partie des 
cinq pays dont le programme 
de relance national est 
approuvé. Et la présidente de 
la Commission se déplace à 
Lisbonne pour formaliser son 
feu vert.
Lisbonne, qui préside le 
Conseil de l’Europe, a été 
le premier pays à déposer 
son plan de récupération et 
résilience suite à l’épidémie de 

coronavirus. La Commission 
a commencé à émettre des 
obligations pour se financer 
puis financer les plans. À ce 
stade, ce sont quelque 80 
milliards d’euros qui sont en 
jeu.
L’Ecofin, le Conseil des 
affaires économiques 
exceptionnel du 18 juin devrait 
fixer le cadre financier, puis le 
conseil européen aura jusqu’à 
4 semaines pour conclure le 
processus pour les 27 états 
membres. Il y a bien sûr un 
fort enjeu symbolique pour 
le Portugal qui s’est engagé à 
faire adopter les programmes 
d’ici a la fin du mois, à la fin 
de sa présidence.

Les unités de l’Armée 
populaire de libération 
sahraouie (APLS) 

ont mené de nouvelles 
attaques intenses contre les 
retranchements des forces 
de l’armée d’occupation 
marocaine dans des lieux 
distincts le long du mur du 
sable (mur de la honte), a 
indiqué, mardi, le communiqué 
militaire n 216 du ministère 
sahraoui de la Défense.
Selon le communiqué 
rapporté par l’Agence de 
presse sahraouie (SPS), “des 
unités avancées de l’APLS 
ont bombardé, lundi, les 
retranchements des forces 
d’occupation dans la région 
Taraf Hmida dans le secteur 

de Farsia, les deux régions 
Oudi Letel et Oudi Ezziyet 
dans le même secteur”.
Les unités de l’armée 
sahraouie ont également 
ciblé, par un bombardement 
destructeur, à deux reprises, 
les retranchements des forces 
de l’occupation dans la zone 
Rous Bennamira dans le 
secteur d’El Kelta.
Quant à la journée de 
mardi, poursuit le même 
communiqué, les unités 
de l’armée sahraouie ont 
bombardé des retranchements 
des forces de l’occupation 
dans les zones Akrara El-
Farssic, Oudi Oum Rakba 
et Tnilik dans le secteur 
Mahbès et mené un violent 

bombardement dans la région 
de Fedrat El-Ach dans le 
secteur de Houza.  
Les attaques de l’APLS se 
poursuivent contre les forces 

d’occupation qui subissent 
de lourdes pertes humaines 
et matérielles le long du mur 
de la honte (mur de sable), 
conclut le communiqué.

Au Liban, c’est un des 
symptômes de la 
crise économique que 

traverse le pays. La monnaie 
locale, la livre, continue de 
s’effondrer face au billet vert. Au 
marché noir, il faut désormais 
15 350 livres pour acheter un 
dollar. Dans une économie 
encore très “dollarisée”, la 
course aux billets verts donne 

des idées à certains qui depuis 
la crise, se sont improvisés 
changeurs.
Dans sa vie d’avant, Ali gagnait 
3000 dollars par mois. Un 
doux souvenir, car depuis les 
restrictions bancaires imposées 
en 2019, les Libanais ne 
peuvent retirer que des livres 
et en quantité limitée. Alors, il 
a décidé d’en faire un business. 

« Comme beaucoup de monde, 
j’ai acheté des dollars. Pour 5 
millions de livres, j’ai obtenu 
2000 dollars. Ensuite, une 
entreprise me les a achetés 6 
millions de livres. En un instant, 
j’ai gagné un million. Tout se 
passe sur Whatsapp. Il suffit de 
savoir lire et écrire et tu te fais ta 
clientèle. »
Ali ne dévoilera pas les revenus 

qu’il tire de ce business. Ce 
qui est certain, c’est que cela 
accélère encore la chute de la 
livre libanaise. Mais pas de 
quoi émouvoir le jeune homme, 
pourtant dans l’illégalité. « 
L’autre fois, le dollar a vu sa 
valeur exploser. On a entendu 
dire que c’est parce que les 
banques elles-mêmes avaient 
retiré les dollars du marché. 

Autrement dit, tout le monde 
participe. Moi, je n’ai pas du 
tout honte. C’est vrai que ça 
affecte notre monnaie nationale. 
Mais ce sont les politiciens 
et leur corruption qui ne nous 
laissent plus le choix. Ça c’est 
mon argent, je me suis usé pour 
l’avoir. Ce sont les voleurs et les 
pourris qui nous poussent à ça. »

Les États-Unis 
comptabilisent 600 185 
morts du Covid-19, 

selon les chiffres de l’université 
Johns Hopkins, mardi. Grâce à 
leur campagne de vaccination, 
les États de New York et de la 
Californie ont levé les dernières 
restrictions.
Plus de 600 000 personnes 
sont décédées du Covid-19 aux 
États-Unis depuis le début de la 
pandémie : un triste seuil franchi 
au moment où le pays achève 
peu à peu sa réouverture, avec 
la levée des restrictions dans 
deux des États les plus peuplés.
Le virus a emporté plus de 600 
185 personnes dans le pays, 
selon les chiffres mardi 15 juin 
après-midi de l’université Johns 
Hopkins, qui font référence. 
Un “triste jalon”, a déploré le 
président Joe Biden, en appelant 
les Américains à se faire 
vacciner “dès que possible”.
Les restrictions levées en 
Californie et à New York
Grâce à la campagne de 
vaccination, le nombre de 
décès quotidiens a en effet 
considérablement baissé, et 
permis un quasi retour à la 
normale dans la majorité du 
pays.
Presque toutes les restrictions 
ont été levées mardi en 
Californie. Exit les masques 
pour les personnes vaccinées 
dans la plupart des lieux 
publics, ainsi que les limitations 
de capacité pour les restaurants 
et autres établissements, s’est 
réjoui le gouverneur Gavin 
Newsom lors d’une cérémonie 
organisée pour marquer 
“la réouverture complète de 
l’économie californienne”.
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Ce n’est une surprise pour 
personne, le transfert qui 
a tant fait parler depuis 

quelques semaines est enfin acté. 
Le club de Villarreal a officialisé 
l’arrivée d’Aissa Mandi en agent 
libre.
C’est officiel, l’international 
algérien reste en Espagne. Un 
pays et un championnat qui lui 
vont si bien lui qui n’a eu aucun 
problème à s’imposer au sein 
de la charnière centrale de son 
ancienne équipe : le Real Betis. 
La preuve ? Il a 152 matchs de 
Liga à son compteur sous le 
maillot des Andalous.
Alors que son contrat chez les 
Sévillans expirait le 1er juin, le 
nom d’Aissa Mandi aurait circulé 

sur les tablettes de prestigieuses 
écuries européennes telles que 
Liverpool, le FC Barcelone ou 
encore l’Olympique Lyonnais. 
Défenseur solide et régulier, 
considéré comme une valeur 
sure, il rejoindra finalement 
le Villlareal pour les quatre 
prochaines années
A 29 ans, l’ancien capitaine 
du Stade de Reims aura donc 
l’occasion de connaitre la Ligue 
des Champions pour la première 
fois de sa carrière. Cerise sur 
le gâteau, les hommes d’Unai 
Emery, récemment vainqueurs 
de l’Europa League, tenteront 
de s’adjuger la Super Cup face à 
Chelsea le 11 aout à Belfast.

La chef de mission aux Jeux olympiques 2020 de Tokyo 
(23 juillet-8 août), Hassiba Boulmerka, a indiqué 
mercredi à Alger que « les autorités japonaises seront 

très intransigeants en matière de respect des restrictions 
sanitaires liées à la pandémie de la Covid-19».  
« Les athlètes algériens seront dans l’obligation d’effectuer 
les tests PCR tout au long de leur séjour, alors que le port 
de la bavette est obligatoire, faute de quoi, l’athlète verra 
le retrait de son accréditation et sera tout simplement exclu 
de la compétition. Deux tests PCR seront effectués 96 
heures et 36 heures avant le départ des athlètes.», a précisé 
Boulmerka lors de la 4e réunion de coordination avec les 
fédérations sportives concernées par les JO de Tokyo.
Pour l’ancienne championne olympique, les athlètes 
algériens « devront rallier la capitale nippone sept jours 
avant le début de leurs épreuves respectives et ils seront 
dans l’obligation de quitter le pays 48 heurs après.».
De son côté, Amar Brahmia, membre du bureau exécutif 
chargé de la préparation olympique, a appelé les fédérations 
nationales à envoyer la liste finale de leur encadrement 
technique, notamment pour celles ayant déjà des athlètes 
qualifiés aux JO de Tokyo.
A cet effet, Trente-huit (38) athlètes algériens de quatorze 
(14) dix disciplines sont officiellement qualifiés aux Jeux 
olympiques de Tokyo. Il s’agit de : Boxe (8 qualifiés), Lutte 
associée (8), Athlétisme (5), Escrime (4), Aviron (2), Canoë 
(1), Cyclisme (2), Natation (1), Voile (2), Tir sportif (1), 
Haltérophilie (1), Judo (1), Karaté (1) et Tennis de table (1).
«Nous avons des athlètes susceptibles de valider leur billet 
de qualification aux JO de Tokyo dans plusieurs disciplines, 
notamment l’athlétisme, le Badminton et la natation. Les 
nageurs algériens devront attendre jusqu’au 27 juin pour 
avoir la liste finale des qualifiés.», a-t-il ajouté.
Les représentants de fédérations ont soulevé plusieurs 
questions liées à la difficulté des athlètes à décrocher des 
visas et autorisations de sortie pour pouvoir participer aux 
stages et tournois qualificatifs au rendez-vous nippon.
Une cellule opérationnelle de la performance, regroupant 
le ministère de la Jeunesse et des Sports, le COA et les 
fédérations, a été mise en place pour suivre le processus 
de préparation des équipes nationales dans les meilleures 
conditions.
Par ailleurs, la délégation algérienne sera équipée par 
l’équipementier sportif Adidas, alors que les vols à 
destination de Tokyo seront assurés, à partir du 15 juillet, 
par les compagnies aériennes Turkish Airlines et Qatar 
Airways.

Mercato :
Mandi signe quatre ans à Villarreal (Officiel)

jO-2022 : 
Les autorités japonaises imposent des mesures 

sanitaires strictes
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Finlande-Russie (0-1) : 
La Russie se relance

Corrigée par la Belgique 
lors de son premier 
match, la Russie a corrigé 

le tir en battant la Finlande 1-0.
Jouant tous ses matches du 
premier tour à Saint-Pétersbourg, 
la Russie voulait offrir un bien 
meilleur visage à son public 
après sa lourde défaite 3-0 face 
à la Belgique lors de la première 
journée de l’Euro.
Si tout n’a pas été parfait face 
à la Finlande, la Russie s’est 
parfaitement relancée dans le 
groupe B en s’imposant 1-0 face 
à la Finlande.

Fernandes blessé
La Russie s’est d’ailleurs fait une 
frayeur dès le début du match 
en encaissant un but de Joel 
Pohjanpalo mais il était refusé 
pour une position de hors-jeu de 
l’attaquant finlandais.
Après cette alerte sans 
conséquence, la Russie a profité 
du bloc bas de la Finlande pour 
dominer son adversaire et se 
procurer des occasions franches. 
C’est d’abord Dziouba qui 
faisait passer un frisson dans la 
défense adverse en voyant son tir 
repoussé par le poteau (13e).
A la 26e, la Russie perdait son 
défenseur Mario Fernandes 
sur blessure et il était remplacé 
par Vyacheslav Karavaev. Et 

onze minutes après son entrée 
en jeu, Karaev était à deux 
doigts de marquer, mais Uronen 
s’interposait avec un tacle 
salvateur.

Mirantchouk buteur
Il fallait finalement attendre 
les arrêts de jeu pour voir la 
Russie enfin trouver la faille : 
Mirantchouk faisait trembler les 
filets d’une frappe enroulée du 
pied gauche faisant exploser le 
stade de joie (45+2e).     
En deuxième période, la Russie 
tentait d’enfoncer le clou avant 
de soigner sa différence de buts 
mais Zhemaletdinov manquait 
le cadre (66e) puis Kouzyaïev 
faisait briller Hradekcy, le portier 
finlandais (72e).
De son côté, la Finlande qui avait 
créé l’exploit lors de la première 
journée (en battant le Danemark 
1-0), n’arrivait pas à égaliser. 
Et avec ce résultat, la Russie et 
la Finlande sont désormais à 
égalité de points mais la sélection 
nordique possède une meilleure 
différence de buts (0 contre -2 
pour la Russie).
Demain, à 18h00, la Belgique, 
leader du groupe B avec 3 points 
(+3 de différence de buts), 
affrontera le Danemark, lanterne 
rouge avec 0 point. 

Malgré un contrat prolongé 
automatiquement par 
Chelsea, Giroud se 

serait mis d’accord avec le Milan 
AC pour deux saisons.
Mardi soir, il fallait regarder du 
côté du banc pour trouver une 
trace d’Olivier Giroud dans ce 
France - Allemagne. Cet Euro 
2020, l’attaquant français l’a 
attaqué de la même façon qu’il a 
fini la saison avec Chelsea, c’est-
à-dire sur le banc.
A la différence des deux matches 
amicaux joués par les Bleus, 
Giroud n’est pas entré en jeu à 
Munich. Un affront de plus, lui 
qui a vu son rôle de titulaire remis 
en question avec le retour de 
Karim Benzema.
Toujours annoncé comme terminé 
pour l’équipe de France ou en 
club, Olivier Giroud va devoir une 
nouvelle fois faire preuve d’une 
force mentale pour inverser la 
tendance. Une chose est sûre, son 
temps de jeu réduit avec la France 
ou avec Chelsea ne l’empêche pas 
de garder la cote en Europe.
Alors qu’il pensait pouvoir 
profiter de son statut de joueur 
libre à partir du 30 juin prochain, 
l’ancien Montpelliérain a eu la 
mauvaise surprise de voir Chelsea 
activer automatiquement son 
option lui permettant de prolonger 
l’attaquant pour une saison de 

plus.
«J’ai énormément aimé des 
joueurs de l’AC Milan, c’est un 
grand club. Mais je ne parlerai pas 
de mon avenir, Chelsea a activé 
en avril l’option de prolongation, 
ils l’ont annoncé. Mon avenir en 
club, je n’en parlerai pas, je suis 
concentré sur l’Euro», avait-il 
déclaré lors d’une conférence de 
presse avec les Bleus, début juin.
Cela veut-il dire que Giroud ne va 
pas quitter Londres ? Ce n’est pas 
la tendance puisque le joueur ne 
veut pas revivre la même saison 
que les six derniers mois passés 
avec Thomas Tuchel. Ca tombe 
bien puisque le Milan AC ne lâche 
pas l’affaire.
D’après la Gazzetta dello Sport, 
le joueur et le club milanais sont 
tombés d’accord sur les bases 
d’un contrat de deux saisons, plus 
une en option. Le tout assorti d’un 
salaire annuel de quatre millions 
d’euros.
Reste maintenant aux deux clubs 
à s’entendre puisque le Milan ne 
souhaite pas débourser un seul 
centime dans une indemnité de 
transfert pour l’international 
français. Avec Olivier Giroud (34 
ans) et Zlatan Ibrahimovic qui 
va bientôt passer la quarantaine, 
les papys risquent de faire de la 
résistance en Lombardie.

Les dessous du contrat de Giroud au Milan AC
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En Bref...Transformez Gmail en Workspace 
pour tout centraliser

Facebook : 

Une IA est capable d’imiter votre écriture

L’armée américaine se méfie 
de l’usage des drones et sait 
déjà qu’il serait difficile 
de résister à un essaim de 
drones suicides sans l’aide 
d’une puissante IA. Pour les 
militaires américains, cette 
menace venue du ciel est 
également problématique 
pour la sécurité des convois 
militaires sensibles et 
notamment lorsqu’ils 
évoluent en zone urbanisée. 
La Darpa, l’agence de 
recherche militaire a trouvé 
une solution pour neutraliser 
un ou plusieurs drones visant 
un convoi et ce, sans utiliser 
une arme défensive explosive. 
L’idée principale est d’éviter 
les dommages collatéraux 
envers les véhicules du 
convois et les personnes 
se trouvant à proximité. Et 
pour cela, l’agence mise sur 
un système de détection et 
d’interception contenu dans 
un véhicule militaire rapide. 
Il porte le nom de programme 
MPF (Mobile Force 
Protection) et vient d’être 
testé sur la base aérienne 
d’Eglin aux États-Unis.

Pour protéger un convoi 
sans faire de blessés

L’équipement est doté d’un 
système de détection associé 
à un procédé permettant 
de neutraliser le drone 
physiquement, sans pour 
autant le faire exploser. Pour 
détecter et identifier les 
intentions d›un drone, c›est 
un puissant radar à bande X, 
autrement dit à Supra haute 
fréquence (SHF), qui est à 
l’œuvre. Il est épaulé par 
une intelligence artificielle 
qui vient assurer le suivi des 
cibles en temps réel et lance 
un système de neutralisation 
inédit à leurs trousses.
Sous la forme d›un tube, 

celui-ci est propulsé comme 
un missile et se maintient en 
vol grâce à des hélices. Il peut 
alors se rapprocher de sa cible 
et lui jeter ce qui ressemble à 
des serpentins festifs, la fête 
en moins, puisque ceux-ci 
viennent s’enrouler dans les 
hélices du drone pour l’arrêter 
net. Si cela ne suffit pas, un 
autre système permet de le 
faire tomber. Pour ce dernier, 
la Darpa ne précise pas de 
quoi il s’agit. L’avantage, 
c’est qu’il est possible de 
réutiliser ce tube volant. 

Google vient 
d’annoncer 
l’ouverture 

prochaine de sa suite d’outils 
de productivité Workspace 
pour tous les utilisateurs 
disposant d’un compte 
Google gratuit. La firme 
a également annoncé des 
nouveautés pour ses services 
Chat et Meet.
En octobre dernier, Google 

a lancé Workspace pour 
prendre la relève de G 
Suite. D’abord réservée aux 
comptes professionnels, la 
suite d’outils de productivité 
sera ouverte au grand public, 
vient d’annoncer la firme. 
Désormais, pour utiliser 
Workspace, il suffira d’un 
compte Google gratuit.
Google Workspace 

comprend les applications 
Gmail, Chat, Agenda, 
Drive, Docs, Sheets, Meet 
et bien d’autres, qui sont 

déjà disponibles pour les 
utilisateurs individuels. 
Toutefois, le service est une 
manière d›intégrer toutes les 
applications Web de Google. 
Les utilisateurs peuvent dès à 
présent découvrir une partie 
de Workspace en remplaçant 
Hangouts par Google Chat 
dans les options de Gmail. Il 
permet de créer des salons, 
partager des documents, 

accéder aux fonctions Google 
Meet et bien plus.
La fonction Salons (Rooms 

en anglais) de Google Chat 
évolue. Ce concurrent à la 
messagerie professionnelle 
Slack sera bientôt connu sous 
le nom de Spaces, avec une 
nouvelle interface conçue 
pour s›intégrer directement 
avec les fichiers et tâches. 
Google vient également 

d’annoncer Meet Companion 

pour le mois de septembre. Cet 

outil permettra de simplifier 
les réunions qui mélangent 

des participants présents 

et distants, en donnant à 

chaque personne présente 

physiquement une vignette 

dans la visioconférence et 

la possibilité d›interagir 

directement avec les 

personnes se connectant à 

distance.

Toutefois, ne cherchez pas 

l’option pour mettre en place 

Workspace tout de suite... 

La version individuelle du 

service n’est pas encore 

disponible. Selon Google, 

elle arrive « bientôt » pour les 

utilisateurs aux États-Unis, 

Canada, Mexique, Brésil, 

Australie et Japon. 

Le géant Facebook 
vient de dévoiler les 
résultats d’une étude 

portant sur le développement 
d’une nouvelle intelligence 
artificielle (IA). « 
TextStyleBrush » promet 
d’imiter un style d’écriture 
à partir d’une image, 
détaille le réseau social 
dans un communiqué publié 
le 11 juin. L’intelligence 

artificielle fonctionne de 
manière autosupervisée 
comme « les outils pinceaux 
dans les traitements de texte 
». Elle serait donc capable 
de remplacer du texte dans 
des images en se basant aussi 
bien sur du texte tapé via un 
clavier que sur des écritures 
manuscrites. Le tout à partir 
d’un seul mot.
« Bien que cette technologie 

soit encore à l’étape de la 
recherche, elle pourrait 
alimenter une variété 
d’applications, comme la 
traduction de texte en images 
dans différentes langues, la 
création de messages et de 
légendes personnalisés, et 
peut-être un jour la traduction 
des panneaux de signalisation 
», s’enthousiasme également 
Facebook, exemples à 

l’appui.
Combattre les deepfake
On voit ainsi par exemple 

deux photographies d’étals 
de marchés où les noms 
des fruits et légumes 
apparaissent en anglais et en 
français, après traduction par 
TextStyleBrush. L’écriture, 
manuscrite, semble identique 
dans les deux versions.
Au-delà de ces applications 

futures, le géant du numérique 
indique vouloir apporter sa 
pierre à l’édifice en matière 
de lutte contre les deepfakes, 
cette technologie basée sur 
l’intelligence artificielle qui 
permet de plaquer, en temps 
réel, le visage d’une personne 
sur celui d’une autre déjà 
présente dans une vidéo. « En 
publiant ouvertement cette 
recherche, nous espérons 
stimuler la recherche et le 
dialogue supplémentaires 
en anticipant les attaques de 
texte deepfakes, de la même 
manière que nous le faisons 
avec les visages deepfakes », 
promet ainsi Facebook.
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Le contrôle de la maladie 
de la dengue passerait par 
la maîtrise de son vecteur, 

le moustique. Il a été suggéré que 
la bactérie Wolbachia réduirait la 
capacité du moustique à répandre 
la maladie. Des chercheurs 
ont testé cette technique 
dans une ville d’Indonésie.
La maladie de la dengue est une 
infection virale transmise par 
les moustiques créant entre 100 
et 400 millions d’infections par 
an, qui se répand dans des zones 
urbaines et semi-urbaines des 
zones sous climats tropicaux et 
subtropicaux. Elle est causée 
par le virus DENV qui existe 
sous forme de quatre sérotypes 
différents, impliquant que l’on 
peut être infecté quatre fois.
La maladie présente des 
symptômes d’allure grippale, 
causant de sévères douleurs au 
niveau des muscles et des os, et 
qui peuvent s’aggraver jusqu’à 
être mortels, les explosions de 
cas surchargeant les hôpitaux. Il 
n’existe ni médicament pour son 

traitement préventif ni vaccin qui 
protège spécifiquement contre la 
dengue. En revanche, la dengue 
se soigne avec des traitements 
basiques, et attraper l’un des 
quatre types nous immunise 
contre celui-ci pour toujours.

L’interaction entre le 
moustique, la bactérie et le 
virus : déroulement de la 

mission
Ce sont des moustiques-tigres de 

l’espèce Aedes aegypti qui ont 
été choisis pour être infectés par 
la bactérie Wolbachia. Celle-ci 
ne fait aucun mal au moustique, 
mais occupe seulement les 
mêmes endroits de son corps 
que le virus de la dengue. Celui-
ci a beaucoup plus de mal à 
proliférer et se transmettre 
dans le cas où l’insecte pique 
quelqu’un car les deux entrent 
en compétition pour les 

ressources. En plus, Wolbachia 
est tenace et arrive à passer 
de génération en génération 
pour pouvoir proliférer. 
Pourquoi la progression du 
moustique-tigre représente un 
« risque sanitaire majeur » ?
L’essai d’une technique de 
contrôle de l’incidence de la 
dengue a eu lieu à Yogyakarta, 
sur l’île de Java en Indonésie, 
et les résultats de l’étude ont 
été publiés dans The New 
England Journal of Medicine. 
Les scientifiques ont utilisé 
cinq millions d’œufs infectés 
par Wolbachia et ainsi créé une 
population solide de moustiques. 
La ville a été séparée en 24 
zones, et les insectes ont été 
libérés dans 12 d’entre elles. 
Les résultats ont montré 318 cas 
de dengue dans les aires non-
traitées, et seulement 67 dans 
celles traitées, ce qui montre une 
réduction de l’incidence de 77 
%. En outre, il y a eu une baisse 
de 86 % de personnes nécessitant 
des soins hospitaliers, car il y a eu 

102 contre 13 hospitalisations. 
Compte tenu du succès de 
l’opération, les moustiques 
ont été lâchés dans toute la 
ville et le projet va se répandre 
dans les zones environnantes 
dans le but d’éradiquer 
la dengue dans la région.

Les perspectives futures
Dans le cas où l’intervention 
se ferait à une échelle plus 
importante, ciblant des grandes 
villes du monde, l’impact sur 
la prévalence de la maladie 
serait encore plus important. 
Une fois Wolbachia installée, 
elle continuera à protéger les 
populations contre l’infection 
pendant un long moment. 
Cette méthode pourrait se 
voir appliquée pour d’autres 
maladies qui se transmettent par 
le moustique, telles que Zika, 
la fièvre jaune ou chikungunya. 
Différentes études explorent 
la piste de l’utilisation de la 
bactérie au Brésil, en Chine 
ou aux États-Unis comme 
indiqué dans l’article ci-dessous.

Cette technique pour éliminer la dengue s’avère efficace

Une étude indique que 
l’exposition prénatale 
à plusieurs polluants 

présents dans l’air ambiant 
pendant la grossesse peut altérer 
la croissance du nourrisson, 
ce qui pourrait augmenter 
le risque d’obésité infantile.
On sait que la pollution 
atmosphérique a des conséquences 
sur la santé des individus, 
les femmes enceintes y étant 
particulièrement vulnérables. 
En effet, l’exposition pendant la 
grossesse présente un risque pour 
la santé fœtale et pour l’enfant 
puisque plusieurs études ont mis 
en avant le fait qu’elle est associée 
à des impacts délétères tels que 
la pré-éclampsie chez la femme 
enceinte (hypertension associée à 
la présence de protéines dans les 
urines), un poids à la naissance 
diminué chez l’enfant et même 
un fonctionnement dégradé des 
poumons et des troubles neuro-
développementaux. Une nouvelle 
étude révèle un effet encore 
méconnu sur l’enfant à naître, qui 
concerne également son poids.
Des chercheurs de l’Université 
du Colorado à Boulder affirment 
dans une étude publiée dans la 
revue Environmental Health que 
les femmes enceintes exposées 

à des niveaux plus élevés de 
pollution de l’air pendant la 
grossesse ont des bébés qui 
grandissent anormalement vite 
au cours des premiers mois après 
la naissance. Un phénomène qui 
les expose par la suite à un risque 
d’obésité et de maladies connexes 
plus tard dans la vie. Cette étude 
suggère donc que la mauvaise 
qualité de l’air peut contribuer 
au moins en partie à l’épidémie 
d’obésité de certains pays, en 
particulier parmi les populations 
défavorisées ayant tendance 
à vivre dans des endroits plus 
exposés aux polluants toxiques.

En quoi un gros poids de 
naissance est dangereux ?

« Les taux plus élevés d’obésité 
parmi certains groupes de notre 
société ne sont pas simplement 
un sous-produit de choix 
personnels comme la sédentarité 
et les calories consommées et 
dépensées. C’est plus compliqué. 
», explique l’auteur principal de 
l’étude le Pr Tanya Alderete. « 
Cette étude et d’autres suggèrent 
qu’ils peuvent aussi être liés 
à la charge environnementale. 
» Concernant l’un des effets 
néfastes de la pollution pendant 
la grossesse, à savoir des bébés 
de petit poids à la naissance, il 

a été démontré qu’au cours de 
la première année de vie, ces 
bébés ont tendance à rattraper 
leur retard, et à prendre du 
poids très rapidement. Mais la 
conséquence inverse est plus 
complexe voire dangereuse.
En effet, une prise de poids 
accélérée au début de la vie 
peut favoriser l’apparition d’un 
diabète, de maladies cardiaques 
et de problèmes de poids pendant 
l’enfance, l’adolescence et l’âge 
adulte. Pour examiner de plus près 
l’impact de certains polluants sur 
la trajectoire de croissance d’un 
bébé, les chercheurs ont suivi 123 
paires mère-enfant de la Mother’s 
Milk Study, une étude en cours 
à Los Angeles. Environ un tiers 
était de poids normal avant la 
grossesse, un tiers en surpoids 
et un tiers obèse. Ils ont ensuite 
utilisé les données du système de 
qualité de l’air de l’Environmental 
Protection Agency des États-
Unis, qui enregistre des données 
sur la qualité de l’air via 
des stations de surveillance.

Une prise de poids plus 
importante dans les six mois 

qui suivent
Le but : quantifier leur exposition 
prénatale à quatre classes de 
polluants : les particules fines de 

type PM2,5 et PM10 (particules 
inhalables provenant des usines, 
des voitures et de la construction 
sites), le dioxyde d’azote (un gaz 
inodore émis par les voitures et les 
centrales électriques) et l’ozone. 
A leur naissance, les bébés ont 
été suivis médicalement pendant 
plusieurs semaines pour mesurer 
leur poids, leur taille, mais aussi 
leur masse graisseuse. « Nous 
avons constaté qu’une plus 
grande exposition prénatale à la 
pollution de l’air était associée à 
des changements plus importants 
de poids et d’adiposité, ou de 
graisse corporelle, au cours 
des six premiers mois de la 
vie. », notent les chercheurs.
Mais comment l’inhalation de 
polluants peut-elle avoir un 
impact sur la croissance du 
nourrisson 

? Les chercheurs émettent 
l’hypothèse que les polluants 
peuvent enflammer les poumons 
de la mère et provoquer une 
inflammation systémique des 
organes, affectant les processus 
métaboliques, tels que la 
sensibilité à l’insuline, qui 
peuvent à leur tour influencer 
le développement du fœtus. Il 
a aussi été démontré que les 
polluants ont un impact sur 
l’expression des gènes chez 
les nourrissons, avec des effets 
potentiels tout au long de la vie et 
même sur plusieurs générations. 
Les scientifiques estiment 
toutefois qu’une étude plus vaste 
est nécessaire pour confirmer 
que ces résultats s’appliquent 
à d’autres populations.

L’exposition à la pollution de l’air pendant la grossesse peut 
augmenter le risque d’obésité chez les bébés
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Le soleil est de retour 
! Il est temps de se 
faire un joli bronzage. 

Horaires d’exposition, patch 
U.V., positions de bronzage... 
Suivez ces conseils malins 
pour vous faire un hâle parfait 
de la tête aux pieds.

On rêve toutes d’un bron-
zage parfait. Doré, qui tient 
plusieurs mois... Sans la me-
nace d’une peau qui pèle à 
l’horizon. Rassurez-vous, le 
hâle à faire pâlir les copines 
n’est pas inaccessible. Il suffit 
d’avoir les bons réflexes et de 
suivre certains conseils pour 
devenir la reine de la bron-
zette efficace et durable!

1. Je bronze en bord

 de mer

Si vous hésitez entre plage et 
piscine pour obtenir un bron-
zage parfait, ne réfléchissez 
plus, c’est en bord de mer que 
tout se joue. Pourquoi ? Pri-
mo parce que l’eau et le sel de 
mer facilitent la réverbération 
du soleil, du coup on prend 
des couleurs plus rapidement. 
Secundo parce que le vent du 
bord de mer rend la bronzette 
plus agréable qu’à la piscine 
où il fait plus chaud. Enfin 
tertio, faire bronzette au mi-
lieu d’immeubles ou d’arbres 
alors qu’on peut le faire sur 
du sable fin et chaud, il n’y 
a pas photo. Et bien sûr,  on 
n’oublie une bonne crème 
solaire avec un indice de pro-
tection élevé.

2. J’opte pour le tapis 
de plage anti-sable, petit 

nouveau dans mon kit de 
bronzage

Quand notre serviette de 
plage ressemble plus à une 
dune de sable qu’à un tapis de 
bronzage, on connaît la suite :  
le sable colle à la peau, on se 
lève, on la secoue, et un quart 
d’heure plus tard on recom-
mence... La solution : le tapis 
de plage anti-sable. Lorsqu’il 
y a des grains dessus, il suffit 
de le tapoter légèrement et le 
sable passe au travers et il ne 
remonte pas grâce à un filtre 
unidirectionnel. On oublie 
vite la gymnastique du «lever-
secouer-coucher» et surtout le 
sable qui colle à la peau. Vous 
pouvez donc bronzer en toute 
sérénité.

3. Je bouge sous le soleil

On ne le répétera jamais as-
sez, on bronze plus vite dans 
l’eau ! Oui, on aime lézar-
der, mais pour un bronzage 
uniforme, rien ne vaut que 
quelques brasses et un dos 
crawlé. Et quand on s’expose, 
on bronze «utile» : entre 10h 
et 12h et seulement à partir de 
16h. Un ciel nuageux laisse 
passer 90 % des UV, donc 
même par temps couvert, on 
bronze ! Pour les adeptes du 
farniente sur la serviette, on 
se met de préférence sur le 
dos. Enfin, on n’hésite pas à 
avoir le rythme du bronzage 
dans la peau : une partie de 
volley avec l’aîné ou un châ-
teau de sable avec le dernier. 
Bref, tout est prétexte à bou-
ger pour bronzer sous tous les 
angles..

4. Je mise sur

 l’alimentation

Votre alimentation peut vous 
aider à bronzer plus vite ! 
Pour préparer votre bron-
zage de l’intérieur, abusez des 
carottes. Râpées en salade, 
revenues dans un peu d’huile 
d’olive, en crumble... Faites-
vous plaisir et faites le plein 
de bêtacarotène. Et lorsque 
vous saurez qu’en outre la ca-
rotte est un excellent antioxy-
dant, nul doute que vous vous 
précipiterez chez votre maraî-
cher ! Pour varier les saveurs, 
pensez aussi à fondre pour des 
fruits et des légumes, sources 
naturelles d’hydratation. En-
fin, si vous voulez aller plus 
vite que la musique, vous 
pouvez également acheter en 
pharmacie et parapharmacie 
des activateurs de bronzage, 
sous forme de gélules à avaler 
pendant deux semaines avant 
vos vacances sous le soleil.

5. Je mets en valeur mon 
bronzage avec un maillot 

de bain blanc

Les couleurs claires et flashy 
restent le TOP pour les peaux 

bronzées. On craque donc 
pour le maillot de bain blanc 
qui met en valeur le bronzage. 
C’est une couleur intempo-
relle et ultra tendance qui res-
sort aussi bien sur un bikini 
qu’un une-pièce.

6. J’opte pour un maillot 
transbronzant

Pour un bronzage intégral, 
on opte pour un maillot de 
bain transbronzant qui garan-
tit un hâle doré de la tête aux 
pieds grâce à une matière 
spéciale qui laisse passer les 
UV. Petite astuce contre les 
marques de lunettes de soleil 
: mélanger le maquillage à un 
anti-cernes.

7. J’opte pour l’UV patch 
pour bronzer sans souci

Cet indicateur d’exposition 
solaire est LA solution pour 
un bronzage sans prise de 
tête. On le colle sur le bras et 
le tour est joué. Il mesure les 
rayons UV reçus et change de 
couleur en fonction du seuil 
solaire atteint. Le bleu signi-
fie que tout est ok, le mar-
ron qu’on doit remettre de 
la crème solaire, et le orange 

qu’il faut stopper net la séance 
bronzette. Pas plus grand 
qu’une pièce de monnaie, il 
est discret et sait se faire ou-
blier même dans l’eau. On le 
trouve en pharmacie.

8. Je soigne les coups

 de soleil

En cas de coup de chaud et 
de soleil, vite on opte pour 
une recette de grand-mère :

l’eau vinaigrée pour soulager 
(on imbibe des compresses et 
on tamponne délicatement la 
peau);

le thé pour rafraîchir (on fait 
infuser puis on pose le sachet 
de thé humide sur les zones 
touchées);

le yaourt nature pour hydra-
ter et apaiser (qu’on applique 
généreusement sur la peau);

du lait, de l’eau et une pincée 
de sel pour calmer la douleur 
(passer un coton imbibé et 
tamponner la peau).

9. Je sublime mon

 bronzage

Eye-liner pailleté, fard à pau-
pières brillant, Mettez votre 
bronzage en valeur avec des 
teintes lumineuses qui font 
un look glamour. Privilégiez 
le gloss au rouge à lèvres et 
la poudre de soleil au fond de 
teint. Le maquillage water-
proof est aussi l’allié incon-
tournable contre les ravages 
de la chaleur et des vagues. 
Côté corps, optez pour de 
l’huile de monoï ou pailletée.

Célèbre pour son 
rôle d’animatrice 
beauté et mode à 

la télévision, son iconique 
«magnifaïk» et son éner-
gie contagieuse : Cristina 
Cordula dépasse le million 
d’abonnés sur Instagram. 
Sur le célèbre réseau social, 
elle partage très réguliè-
rement divers clichés, la 
plupart liés à son activité 
professionnelle. Récem-
ment, la célèbre brésilienne 

a publié une photo d’elle 
sur laquelle elle affiche une 
frange courte et dynamique, 
qui apporte une touche de 
dynamisme à son look. Ses 
fans ont été nombreux à la 
complimenter : beaucoup 
d’entre eux trouvent que ce 
look est totalement rajeunis-
sant !

Cristina Cordula craque 
pour une frange : ses fans 
sont sous le charme

Bien avant de devenir cé-
lèbre en France en tant que 
conseillère en image, Cris-
tina Cordula a connu une 
carrière de mannequin et a 
défilé sur les podiums. Dès 
l’âge de 16 ans, la reine de 
la mode a tourné dans di-
verses publicités, travaillé 
pour de grandes marques de 
vêtements et posé pour plu-
sieurs célèbres magazines 
de mode. Sa carrière a d’ail-
leurs pris un tournant consi-

dérable dès lors qu’elle a dit 
adieu à ses cheveux longs 
de l’époque, sur les conseils 
d’un ami coiffeur. Avec 
sa coupe garçonne combi-
née à sa récente frange, ses 
fans sont totalement sous le 
charme ! «J’adore», «Trop 
belle», «Cheveux ébourif-
fés, ça te va trop bien !», 
«Vous êtes toujours belle» 
peut-on lire parmi les nom-
breux commentaires. 

Bronzage :

 les clés pour un bronzage rapide et naturel

Cristina Cordula : 

l’animatrice craque pour une frange tendance
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«Ode à l’Emir Abd el-
Kader», un ouvrage inspiré 
d’un texte poétique élogieux 
écrit par le grand penseur 
polonais Cyptian Kamil 
Norwid à l’endroit de l’Emir 
Abdelkader pour avoir sauvé, 
au XIXe siècle à Damas, des 
milliers de chrétiens d’une 
mort certaine, a été récemment 
édité en célébration du 
bicentenaire de la naissance 
de ce poète, dans le cadre des 
échanges culturels algéro-
polonais.
Paru aux éditions Dalimen, cet 
ouvrage de 77 pages préfacé 
par la ministre de la Culture et 
des Arts, Malika Bendouda, 
est tiré du texte poétique 
de Cyprian Kamil Norwid, 
intitulé «A l’Emir Abd el-
Kader à Damas», dans lequel 
il sublime l’esprit universel et 
profondément humaniste du 
père de la Nation algérienne, 
qui s’était opposé en 1860 au 
pogrom des Druzes ciblant 
les chrétiens de Damas, qu’il 
avait alors accueillis dans son 
domaine et protégés.
Une thématique qui constitue 
une passerelle culturelle et 
historique entre l’Algérie et 
la Pologne, idéale pour la 
célébration du bicentenaire de 
la naissance du grand poète 

polonais, qui s’étalera durant 
toute l’année 2021.
Cet ouvrage met en exergue 
l’intelligence de deux êtres 
tolérants de grande valeur 
qui, sans jamais se rencontrer, 
ont entretenus des échanges 
épistolaires par voie de presse 
interposée réussissant à 
transcender leur différences 
religieuses, civilisationnelles 
et culturelles pour permettre 
la rencontre de deux mondes 
monothéistes différents, 
et voir ainsi, leurs visions 
converger autour de l’homme 
et du droit à la vie.
Cyprian Kamil Norwid 
instaure un dialogue inter-
religieux, reconnaissant la 
loyauté et la bravoure de 
l’Emir Abdelkader, à travers 
une poésie à six strophes qui 
met en valeur une rencontre 
spirituelle intemporelle 
entre deux «symboles de 
l’universalisme», qui aide à 
mieux comprendre l’Islam, à 
travers les hommes qui l’ont 
servi.
L’ouvrage, aborde ensuite, le 
parcours de vie de l’homme 
de Lettres polonais, un 
visionnaire aux textes 
qualifiés par la critique de son 
époque, d’»inaccessibles», 
au style d’écriture «obscur 

et insondable», qui n’arrivait 
pas à comprendre le poète car 
trop en avance sur son temps, 
ce qui lui avait valu la triste 
sentence de rester méconnu 
au XIX siècle.
D’un autre côté, la vie de 
l’Emir Abdelkader (1808-
1883) est également passée 
en revue, avec son côté 
«meneur d’hommes, stratège 
et redoutable guerrier», 
mais aussi et surtout son 
côté mystique, extatique, 
très proche de «la pensée 
initiatique d’Ibn Arabi», l’un 
des maîtres spirituels majeurs 

du soufisme contemporain, 
d’où il puisera ses valeurs 
transcendantales et sa vision 
universaliste.
Epris de tolérance et de 
valeurs universelles, les 
deux hommes se vouent une 
profonde admiration et un 
grand respect, restitués dans 
le texte poétique, «A l’Emir 
Abd el-Kader à Damas», 
rendu d’abords dans sa langue 
originelle (le Polonais), 
puis traduit, vers l’Arabe, 
l’Anglais et le Français.
Poète, écrivain, auteur 
dramatique, peintre et 

sculpteur, Cyprian Kamil 

Norwid, (1821-1883), penseur 

postromantique et précurseur 

du modernisme, était un 

humaniste convaincu qui a 

laissé une œuvre littéraire 

et poétique prolifique et 

importante, redécouverte par 

le mouvement moderniste 

polonais, dont il est devenu le 

Maître à penser.

Initié et soutenu par le 

ministère des Affaires 

étrangères de la République 

de Pologne, sous la direction 

de l’ambassade de Pologne 

à Alger, «Ode à l’Emir Abd 

el-kader» vient faire écho à 

la Journée internationale du 

«Vivre ensemble en paix», 

adoptée, le 8 décembre 2017 

par une résolution des Nations 

Unies, et sur proposition de 

l’Algérie, et célébrée le 16 

mai de chaque année.

Dans une décision 
du 15 juin 2021, 
la Haute autorité 

indépendante de la 
communication audiovisuelle 
(HAICA) a annoncé le retrait 
de la licence de création et 
d’exploitation de la chaîne 
télévisée « Al Moutawasset » 
/ « M Tunisia ».
Le Conseil de la HAICA 
a décidé d’annuler la 
convention conclue avec 
la chaîne télévisée « Al 
Moutawasset » / « M Tunisia 
». Le conseil a pris cette 
décision lors de sa réunion 
du 3 juin 2021.
A noter que cette convention 
avait permis la création et 
l’exploitation de la chaîne 
télévisée « Al Moutawasset».

Ainsi, la HAICA a justifié 
cette décision par la rupture 
de diffusion de la part de 
la chaîne télévisée. Cette 
rupture a lieu depuis plus de 
90 jours.

Par ailleurs, notons que 
Fayçal Tebourski et Adel 
Ben Khalifa avaient racheté 
la chaîne « Al Moutawasset 
». Par la suite, ils l’ont 
renommée « M Tunisia ».

«Ode à l’Emir Abd el-Kader»

un livre qui rappelle les liens historiques et culturels 
entre l’Algérie et la Pologne

La HAICA décide de retirer 
la licence « M Tunisia »

Citation...
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Il était chanteur mais 
aussi peintre. Un peintre 
à 5 dollars. En effet, un 

particulier avait acheté un 
tableau peint par David Bowie 
pour seulement 5 dollars dans 
un magasin caritatif. Mise 
aux enchères mardi, l’oeuvre 
a très vite dépassé son 
estimation de départ, à 9.000 
dollars. Ce tableau de 20 x 25 
cm, représentant un portrait 
de profil, dépassait les 17.000 
dollars quelques heures après 
le lancement de la vente en 
ligne qui doit s’achever le 
jeudi 24 juin.
Une série de portraits
D’abord vendu en 2001 sur 
un site internet consacré 
au chanteur britannique, le 
tableau intitulé DHead XLVI 
s’était retrouvé dans un 
magasin caritatif de l’Ontario, 
où un anonyme l’a acheté 
pour la somme de 5 dollars. 

C’est cet heureux acheteur qui 
a ensuite contacté la maison 
de vente aux enchères. « 
L’œuvre a été peinte entre 
1995 et 1997 dans le cadre 
d’une série de portraits 
par David Bowie, appelés 

Dead Heads ou DHeads, qui 
représentait l’artiste lui-même 
ou des proches, a expliqué 
Rob Cowley, président de la 
maison d’enchères Cowley 
Abbott en charge de la vente. 
Elle est signée et datée 1997 

au verso. »
Les tableaux de David Bowie 
se retrouvent rarement sous le 
marteau et c’est la première 
fois qu’une de ses œuvres 
est vendue aux enchères au 
Canada, selon M. Cowley : « 

Nous étions très heureux de 
découvrir que l’œuvre d’art 
était originale et authentique. 
Nous sommes fans du travail 
de David Bowie et c’est très 
excitant d’apporter une œuvre 
de lui sur le marché ».

C’est la folie des cartes 
Pokémon, entre une 
carte vendue 225.000 

euros sur Ebay, le record 
de display de Michou et 
maintenant une carte vendue 
aux enchères près de 12.000 
euros, mardi à Troyes. En fait, 
a précisé l’organisateur, c’est 
un total de 85.000 euros qui 
a été déboursé pour des cartes 
Pokémon et Magic, un record 
pour ce type d’enchères en 
France. 
Le vendeur, Maxime L., 33 
ans, collectionne les cartes 
Magic et Pokémon depuis ses 

11 ans, selon les informations 
diffusées par la maison de 
vente Ivoire Troyes. Il joue 
également avec ces cartes, 
qui constituent aujourd’hui 
un véritable investissement 
à travers toute l’Europe. « 
Avec un total de 85.000 
euros pour 100 % des 94 
lots vendus, cette vente aux 
enchères de la collection de 
cartes Pokémon et Magic d’un 
particulier atteint les meilleurs 
résultats jamais obtenus 
dans une vente aux enchères 
en France, s’est félicitée 
Ivoire Troyes. Dracaufeu, 

la carte emblématique 

du jeu Pokémon, estimée 

2.500/3.000 euros, a trouvé 

preneur à 11.904 euros. »

Une des licences les plus 

rentables au monde

Le 11 juin a eu lieu la 

première vente aux enchères 

exclusivement consacrée aux 

cartes Pokémon en France, 

à l’hôtel Drouot, à Paris. La 

pièce maîtresse de la vente 

était alors une autre carte 

Dracaufeu, quasi-neuve et 

de première édition, estimée 

entre 10.000 et 12.000 euros, 

mais elle n’avait été adjugée « 

que» 7.800 euros.

Vingt-cinq ans après son 

apparition, la saga Pokémon 

créée par le géant japonais 

Nintendo continue à séduire 

petits et grands et est l’une des 

licences les plus rentables au 

monde.

Un tableau de David Bowie acheté 5 dollars
 est maintenant estimé à plus de 9.000 dollars

Une carte « Pokémon » vendue 
près de 12.000 euros à Troyes

Citations...
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Rongé par la maladie depuis 
plusieurs années, Françoise 
Hardy s’est confiée sur son 
quotidien dans un entretien 
publié mardi 15 juin 2021. 
L’icône de la chanson fran-
çaise fait notamment de ter-
ribles révélations sur son ali-
mentation.
Proche de la fin. Voilà com-
ment se sent François Hardy 
lorsqu’elle répond aux ques-
tions du magazine Femme 
actuelle. Dans un entretien 
publié mardi 15 juin 2021, 
l’icône de la chanson fran-
çaise fait part des terribles 
effets secondaires auxquels 
elle fait fasse des suites de 
son cancer du cavum. Âgée 
de 77 ans, la célèbre autrice-
compositrice s’est battue pen-
dant plusieurs années contre 
la maladie de Hodgkin.
Absence de salive, manque 
d’irrigation de toute la zone 
ORL, détresses respira-
toires... François Hardy, qui 

se dit sourde d’une oreille, 
se plaint d’effets secondaires 
cauchemardesques liés à 
toutes ses séances de radio et 
d’immunothérapies. Au quo-
tidien, cela se traduit notam-
ment par de terribles effets 
sur son alimentation. «Je ne 
peux plus avaler grand-chose, 
et la préparation d’une ali-
mentation, toujours la même, 
que je puisse avaler, me prend 
plus de 5 heures par jour», 
confie-t-elle sans donner plus 
de précision sur le type d’ali-
mentation.
François Hardy veut-elle se 
faire euthanasier ?
L’interprète de Comment te 
dire adieu aimerait bien en 
finir avec toute cette souf-
france. «Je n’ai plus rien 
qui fonctionne normalement 
depuis ces thérapies et mes 
nuits sont pires que mes 
jours», déclare-t-elle, comme 
un appel à l’aide.

En 1997, un astéroïde 
découvert par des as-
tronomes français a 

pris le nom du chanteur Mi-
chel Jonasz. Mais pourquoi un 
tel privilège pour l’interprète 
de la Boîte de jazz ?
Connu principalement pour 
ses chansons et son amour 
pour le jazz, Michel Jonasz est 
également un acteur de talent. 
Closer vous propose de dé-
couvrir pourquoi un astéroïde 
porte le nom du chanteur. En 
effet, en juillet 1997, un asté-
roïde se trouvant dans la cein-
ture principale d’astéroïdes est 
découvert par des astronomes 
français de l’observatoire du 
plateau de Caussols, dans les 
Alpes-Maritimes en France.
Ces derniers aimant beau-
coup les chansons de Michel 
Jonasz, ils décident donc de 
donner le nom du chanteur 
français à cet astéroïde qui 
s’appelle donc (27949) Jo-
nasz. En mars 2014, invité sur 
l’antenne de France Bleu, l’ar-
tiste dévoilait ses rêves parmi 
lesquels celui de voler. «Et en 
profiter pour aller voir l’asté-
roïde qui porte votre nom ?», 
lui demandait alors le journa-
liste. «C’est vrai qu’il y en a 

un qui porte mon nom. Je ne 
sais même pas si c’est un asté-
roïde. Cela m’avait vraiment 
touché», répondait Michel 
Jonasz.

Qui d’autre que Michel 
Jonasz a donné son nom à 

un astéroïde ?
Le chanteur de la Boîte de jazz 
n’est pas la seule célébrité à 
avoir eu cet honneur de pou-
voir donner son nom à un as-
téroïde. En septembre dernier, 
le guitariste du groupe Queen 
confiait qu’un rocher spatial 

qui tourne autour de Mars et 
de Jupiter, le numéro 17473, 
avait pris le nom de Freddie 
Mercury, à l’occasion du 90e 
anniversaire de la naissance 
du chanteur mythique. «Ce 
n’est qu’un point de lumière, 
mais c’est un point de lumière 
très spécial. Et peut-être qu’un 
jour, on pourra le visiter», 
expliquait alors Brian May 
dans une vidéo Youtube pour 
l’anniversaire du chanteur de 
Queen.

Voilà une nouvelle 
décoiffante. Selon le 
Daily Mail de ce 16 

juin, le prince Harry, s’il n’y 
prend garde, pourrait bien être 
chauve pour ses 50 ans. Inter-
rogé par le tabloïd britannique 
un chirurgien est monté au 
front sur l’épineuse question 
capillaire...
Voilà une nouvelle qui donne 
aux admirateurs du prince 
Harry de quoi se faire des che-
veux. Selon le Daily Mail de ce 
16 juin, le jeune père de famille 
connaîtrait une accélération 
dramatique de sa perte de che-
veux depuis que son épouse et 
lui ont quitté le Royaume-Uni. 
Le papa d’Archie et Lili qui 
aura 37 ans le 15 septembre 
prochain est victime d’un gros 
down capillaire et sa flam-
boyante chevelure rousse qui a 
séduit Chelsy Davy et Cressida 
Bonas n’est plus qu’un lointain 

souvenir...
«C’est trop tard pour

 William» 
Si le Daily Mail n’explique en 
rien le phénomène, il s’est en 
revanche tourné vers un chirur-
gien britannique spécialisé 
dans les implants capillaires. 
Et ce dernier a tiré la sonnette 
d’alarme. Si le prince Harry ne 
réagit pas, il court à la catas-
trophe. Néanmoins, le docteur 
Asim Shahmalak qui officie 
à la Crown Clinic de Man-
chester, rapporte de bonnes 
nouvelles. Selon lui le duc 
de Sussex perd ses cheveux 
moins rapidement que son 
aîné le prince William. Selon 
lui, Harry est à 36 ans au point 
où William était rendu à 26 ! 
Il ajoute « Il a une calvitie en 
croissance juste sur le sommet 
du crâne et vous pouvez éga-
lement voir que ses cheveux 
s’éclaircissent vers l’avant. 

Sans traitement, l’accélération 
que nous avons observée au 
cours des 15 derniers mois ne 
fera qu’augmenter au cours 
de l’année prochaine. Harry 
ne sera peut-être néanmoins 
jamais aussi chauve que son 
frère William qui a été plus 
touché que n’importe lequel 
des hommes de la famille 
royale. « Mais le spécialiste 
prévient : « Il a hérité du puis-
sant gène de la calvitie de son 
père, le prince Charles, qui l’a 
obtenu de son père, le prince 
Philip. À chaque génération, la 
perte de cheveux semble s’ag-
graver, ce qui peut arriver dans 
certaines familles. Un facteur 
supplémentaire est qu’il existe 
également un gène de perte de 
cheveux du côté de Diana, la 
mère de Harry et William. Son 
père, le comte Spencer, était 
également chauve.»
Selon le spécialiste, «c’est trop 

tard pour William, plus rien ne 
peut être tenté, Harry a encore 
un peu de temps pour réagir 
sinon il sera chauve comme 
son frère, à 50 ans mais peut-
être avec quelques cheveux sur 
le devant». Asim Shahmalak a 

ensuite produit une simulation 
de la calvitie d’Harry visible 
ici, mais attention au risque 
de malaise cardiaque pour les 
fans, l’image est difficile à re-
garder. Alors Meghan va-t-elle 
pousser son compagnon vers 

Michel Jonasz : 

pourquoi un astéroïde porte-t-il 
son nom ?

Info Star...

Le prince Harry bientôt chauve ? 
Sa perte de cheveux aurait connu une accélération

 après le Megxit
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La “conjuration des médias de la subversion” 
ne passera pas dans “l’Algérie nouvelle 

de la légitimité et de la stabilité

ANP:

Des opérations menées dans le cadre 
de la préservation de la sécurité du pays

AccideNts de lA circulAtioN :

31 morts et 1.448 blessés 
en une semaine

La “conjuration des médias de 
la subversion” ne passera pas 
dans “l’Algérie nouvelle de 

la légitimité et de la stabilité”, sortie 
encore “plus forte” des dernières 
législatives, a écrit le quotidien El 
Moudjahid dans l’éditorial de son 
édition de ce mardi.
Sous le titre, “Halte aux médias 
de la conjuration”, le doyen des 
quotidiens algériens a écrit : “La 
conjuration des médias de la 
subversion ne passera pas dans 
l’Algérie nouvelle, sortie encore 
plus forte de l’épreuve décisive 
des législatives des attentes 
démocratiques”, soulignant à cet 
effet que “l’urne a tranché en toute 
liberté, pour remettre sur rails la 
nouvelle Algérie de la légitimité et 
de la stabilité que les thuriféraires 
des régimes autocratiques et 
putschistes, notamment en Afrique, 
ne sauraient atteindre”.

Relevant que “quelque chose 
ne tourne pas rond au royaume 
des médias de la désinformation 
missionnés par les nostalgiques 
d’un passé révolu pour travestir la 
réalité algérienne”, la publication 
a fait observer que ces derniers 
“sont affairés au dénigrement 
systématique de l’Algérie, de ses 

symboles et de ses institutions”.
Ce “dénigrement systématique” 
est intervenu suite au retrait par le 
ministère de la Communication de 
l’accréditation à la représentation 
à Alger de la chaîne de télévision 
d’information française France 24, 
ce qui explique, ajoute le journal “ce 
déferlement de haine” de la part des 

“porte-voix du néocolonialisme” 
qui surfent sur “la nébuleuse du 
néo-Hirak et portant au pinacle les 
résidus d’organisations décrétées 
terroristes en Algérie”.           
“Face à ce déferlement de haine, le 
retrait de l’accréditation à la chaîne 
de télévision F24, outrepassant 
le dernier avertissement lancé le 
13?mars par le ministère de la 
Communication, s’imposait pour 
stopper une dérive marquée par 
+une hostilité manifeste et répétée+ 
contre l’Algérie et le non-respect 
des règles de déontologie”.
En ce sens, El Moudjahid a 
ajouté : “des chaînes publiques 
F24 à TV5, en passant par M6 
et le journal Le Monde, le mode 
opératoire privilégie le recours aux 
clichés désuets et aux approches 
superficielles qui ignorent la voix de 
la majorité au profit d’une minorité 
peu représentative de la société 

algérienne et de ses relais locaux”.       
Poursuivant son commentaire, le 
journal a fait remarquer que “si 
un silence assourdissant entoure 
l’emprisonnement arbitraire 
de journalistes marocains et le 
harcèlement indigne subi par leurs 
confrères en France, la tempête de 
protestations soulevée par le cas 
d’un journaliste algérien, jouissant 
aujourd’hui d’une totale liberté, 
éclaire sur les motivations réelles 
des instruments de la déstabilisation 
permanente”.
A ce titre, le journal cite le “cas 
éloquent” de la chaîne TV libanaise 
El Manar, interdite en France 
en 2004 pour antisémitisme, ce 
qui, a-t-il commenté, “interpelle 
les donneurs de leçons d’outre-
Méditerranée, particulièrement 
mobilisés pour tenter d’entraver le 
processus de changement radical et 
global”.

Des détachements et 
des unités de l’Armée 
nationale populaire 

(ANP) ont mené, durant la 
période allant du 9 au 15 juin, 
plusieurs opérations dans 
le cadre de la lutte contre le 
terrorisme, la criminalité, la 
contrebande et l’émigration 
clandestine, témoignant ainsi 
de “l’engagement infaillible” 
des Forces armées à “préserver 
la quiétude et la sécurité” 
dans le pays, indique un bilan 
opérationnel de l’ANP rendu 
public mercredi.
“Dans le cadre de leurs nobles 
missions de défense et de 
sécurisation du territoire national 
contre toute forme de menaces, 
des détachements et des unités 
de l’ANP ont mené, du 09 au 15 
juin 2021, plusieurs opérations 

qui témoignent de l’engagement 
infaillible de nos Forces armées à 
préserver la quiétude et la sécurité 
dans notre pays”, souligne la 
même.
Dans le cadre de la lutte 
antiterroriste, “des détachements 
combinés de l’ANP ont 
appréhendés 18 éléments de 
soutien aux groupes terroristes 
dans des opérations distinctes 
à travers le territoire national”, 
précise le communiqué.
Sur un autre registre et dans 
“le cadre de la lutte contre la 

criminalité organisée et en 
continuité des efforts soutenus 
visant à contrecarrer le fléau 
du narcotrafic dans notre pays, 
des détachements combinés 
de l’ANP ont intercepté, en 
coordination avec les différents 
services de sécurité dans diverses 
opérations exécutées à travers 
les différentes Régions militaires 
(RM), 26 narcotrafiquants et saisi 
12 quintaux et 38,5 kilogrammes 
de kif traité que les bandes 
criminelles ont tenté d’introduire 
à travers les frontières avec le 
Maroc”.
A ce titre, “des détachements 
de l’ANP et les services de la 
Gendarmerie nationale et des 
Garde-frontières ont arrêté, 
au niveau des territoires des 
2ème et 3ème RM, sept (7) 
narcotrafiquants et saisi 11 

quintaux et 98 kilogrammes 
de kif traité, tandis que 19 
autres narcotrafiquants ont été 
appréhendés et 40,5 kilogrammes 
de kif traité et 33 856 comprimés 
psychotropes ont été saisis dans 
diverses opérations menées dans 
les autres RM”, ajoute la même 
source.
Par ailleurs, “des détachements 
de l’ANP ont intercepté, à 
Tamanrasset, In Guezzam, Bordj 
Badji Mokhtar et Djanet, 70 
individus et saisi 16 véhicules, 
60 groupes électrogènes, 20 
marteaux-piqueurs, ainsi que des 
explosifs et outils de détonation 
et d’autres équipements utilisés 
dans des opérations d’orpaillage 
illicite, tandis que 62 quintaux 
de tabacs, 5196 unités d’articles 
pyrotechniques et 1621 unités 
de diverses boissons ont été 

saisis lors d’opérations distinctes 
menées à Biskra, Sétif et M’sila”, 
ajoute le même bilan, relevant que 
“des tentatives de contrebande de 
grandes quantités de carburants 
s’élevant à 12266 litres ont été 
déjouées à Tébessa, El-Tarf, 
Souk Ahras et In Guezzam”.
Dans un autre contexte, “les 
Garde-côtes ont mis en échec 
des tentatives d’émigration 
clandestine de 167 individus 
à bord d’embarcations de 
construction artisanale à Alger, 
Oran, Mostaganem, Tlemcen, Aïn 
Temouchent, Annaba et Skikda”, 
alors que “96 immigrants 
clandestins de différentes 
nationalités ont été appréhendés à 
Tlemcen, El Oued, Béchar, Oran, 
In Salah et In Amenas”, précise le 
communiqué.

Trente-une (31) personnes 
ont trouvé la mort et 1.448 
autres ont été blessées dans 

des accidents de la circulation 
survenus durant la période du 6 
au 12 juin à travers le territoire 
national, a indiqué mardi la 

Protection civile, dans un bilan 
hebdomadaire.
Le bilan le plus lourd a été 
enregistré au niveau de la wilaya 
Djelfa avec 4 personnes décédées 
et 29 autres blessées dans 21 
accidents de la circulation, précise 

la même source.
Les unités de la Protection civile 
ont procédé en outre à l’extinction 
de 1.753 incendies urbains, 
industriels et autres et effectué 
8.248 opérations d’assistance à des 
personnes en danger et diverses.


